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Святослав Москаленко — капитан команды «Спартак-2010»
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Семиклассник 
из Бабушкинского 
забил четыре гола 
на футбольном 
турнире в Китае 3стр.
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Президент России 
Владимир Путин 
обратился с оче-
редным посланием 

к Федеральному собранию. 
Он дал конкретные поруче-
ния по основным програм-
мам развития.

По сути, пилотным реги-
оном для выполнения та-
ких поручений стала Мо-
сква. Многие из них не толь-
ко апробируются в столице, 
но и уже успешно внедря-
ются.

Продление 
железных дорог 
Как отметил мэр Москвы 

Сергей Собянин, в посла-
нии Президент определил 
направления развития стра-
ны и нашего города на бли-
жайшую перспективу.

— Послание Президента 
России Владимира Влади-
мировича Путина — по сути, 
чёткая программа развития 
страны на ближайшие шесть 
лет. Все направления — на-
чиная от развития транспор-
та, образования, социальной 
сферы, промышленности 
— напрямую касаются Мо-
сквы, — заявил он. 

По словам мэра, одним из 
направлений развития Пу-
тин назвал создание систе-
мы высокоскоростных ма-
гистралей (ВСМ) — желез-
ных дорог. Проект начнёт-
ся с Москвы.

— Это развитие Москов-
ских центральных диамет-
ров, продление их до других 

региональных столиц, – от-
метил мэр Москвы. 

Инфраструктура 
для образования 

и спорта
Президент России потребо-

вал от региональных властей 
начать в следующем году про-
грамму капитального ремонта 
школ и детских садов. В Мо-
скве такая программа уже ак-
тивно реализовывается. Только 
в прошлом году в столице был 
начат ремонт четырёх школ, а 
в ближайшие пять лет плани-
руют капитально отремонти-
ровать 500 школьных зданий.

Глава государства отме-
тил, что необходимо сфор-
мировать в России долго-
срочную программу сохра-
нения объектов культурного 
наследия России. В Москве 
такой план уже воплощает-
ся в жизнь. За последние 12 

лет в нашем городе отрестав-
рировано около 2,2 тысячи 
памятников архитектуры.

Также в Москве активно 
реализуют поручения Пре-
зидента России по строитель-
ству спортивных объектов. За 
10 лет их было возведено 195. 
В этом году город намерен за-
вершить возведение 14 спор-
тивных комплексов.

Услуги 
по одному клику
Президент России в посла-

нии отметил важность разви-
тия системы доступных циф-
ровых услуг населению. При 
этом он анонсировал созда-

ние национального проек-
та «Экономика данных».

Московская система 
элект ронного взаимодей-
ствия уже доказала свою 
жизнеспособность и удоб-
ство, она станет органичной 
частью нацпроекта. 

Уже в конце прошло-
го года портал mos.ru пре-
доставлял свыше 420 услуг 
и сервисов. Создано более 
15,8 млн «Личных кабине-
тов» физических лиц.

Восстановление 
промышленности

Ещё одно направление 
развития, о котором говорил 

Президент Владимир Путин, 
— это совершенствование 
системы среднего профес-
сионального образования. 
Здесь Москве уже есть что 
продемонстрировать стране. 

В частности, в столичных 
колледжах создадут ещё 10 
тысяч бюджетных мест для 
девятиклассников, усовер-
шенствуют программы обу-
чения, а также приступят к 
реконструкции зданий. До 
конца 2024 года в Москве 
намерены создать или об-
новить более 300 мастерских 
и лабораторий для проведе-
ния практических занятий.

В Москве уже проводят 
квалификационные экза-
мены на реальных заводах и 
фабриках, что является уни-
кальной для страны практи-
кой. С сентября 2023 года 
педагогам, сотрудникам и 
студентам 20 столичных 

колледжей стали доступны 
электронные сервисы Мос-
ковской электронной шко-
лы, которые можно исполь-
зовать для подготовки к за-
нятиям. Это повысило ка-
чество обучения и сделало 
учебный процесс более до-
ступным и удобным.

Сергей Собянин отметил, 
что в послании Президента 
России прозвучал призыв к 
восстановлению всей оте-
чественной промышленно-
сти, которая уже показала, 
что способна производить 
собственную продукцию. Всё 
это, по словам мэра Москвы, 
даёт возможность стране уве-
ренно смотреть в будущее и 
строить далеко идущие стра-
тегические планы.

— Это послание фунда-
ментальное, серьёзное и во-
одушевляющее, – заключил 
Собянин.

Намечены направления развития
Москва выполняет поручения Президента Путина и становится 

ориентиром для регионов

Московская система 
электронного взаимодействия 
станет частью нацпроекта

В течение шести лет город получит ещё 3800 электробусов
До конца 2024 года авто-

бусы на привычных марш-
рутах заменят 800 электро-
бусов. Об этом Сергей Со-
бянин сообщил в своём те-
леграм-канале.

«В течение шести лет по 
новой транспортной про-
грамме Москвы город по-
лучит ещё 3800 инноваци-
онных машин. К 2030 году в 
столице будут ходить 5300 

электробусов», — написал 
мэр.

В новых экологичных ма-
шинах есть электроотопи-
тель и осве щение, которое 
меняется в зависимости от 

времени суток. Электробу-
сы стали ходить без подза-
рядки 80 км вместо 40-50. 
По словам Собянина, все 
электробусы российского 
производства.

В новых экологичных машинах есть электроотопитель и регулируемое освещение

Се
рг
ей

 В
ед

яш
ки

н/
Аг

ен
тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

В Москве разработали зондовый микроскоп 
для космоса

Резиденты особой экономической 
зоны «Технополис Москва» увеличи-
вают объёмы производства инноваци-
онной продукции, в том числе уникаль-
ной. Об этом Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале.

Среди этих компаний, к примеру, раз-

работчик космического зондового мик-
роскопа. Добытая им информация о со-
ставе и плотности метеоритов и косми-
ческой пыли поможет при созда нии 
космических аппаратов. Инновацион-
ным предприятиям помогают меры го-
родской поддержки.

Школьников учат программированию 
в режиме игры 

Новые технологии город внедряет для 
использования в больницах и школах. 
Сначала они проходят тестирование, 
отметил мэр в своём телеграм-канале.

Например, в столице уже работает 
мультиплексная диагностическая па-
нель для выявления возбудителей ре-
спираторных заболеваний. Она макси-

мально быстро проверяет биоматериал 
пациентов на 26 самых распространён-
ных инфекций и позволяет врачам сра-
зу начать лечение.

А новый образовательный онлайн-
сервис помогает школьникам овладе-
вать программированием в режиме 
игры.

Полосу по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев, Даниил Обыденник и Игорь Сибиряков

Владимир Путин анонсировал создание новых масштабных 
национальных проектов
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Мэр Собянин назвал послание Президента фундаментальным, серьёзным и воодушевляющим
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Недавно из Китая вернулся Свя-
тослав Москаленко — семи-
классник школы №1558 им. 
Росалии де Кастро в Бабуш-

кинском районе и капитан футболь-
ной команды «Спартак-2010». В городе 
Гуанчжоу наши ребята участвовали в 
международном турнире Winter 
Training Cup. Их соперниками 
были футболисты из Китая. 
Спартаковцы выиграли четы-
ре матча из шести, а лично Свя-
тослав забил четыре гола и от-
дал несколько голевых передач.

— На турнире было непросто. 
Против нас выходили футболи-
сты на пару лет старше, крепкие, гораздо 
выше нас, — признался школьник. — В 
итоге призового места нам не досталось, 
но выступили мы достойно. 

Тринадцатилетний капитан «Спарта-
ка» занимается футболом с шести лет.

— В клуб меня отвёл папа. Был отбор: 
вместе с другими участниками я бегал 
эстафеты, выполнял задания с мячом, 

на протяжении нескольких месяцев мы 
вместе тренировались. В итоге из полу-
тора сотен ребят нас осталось двадцать, 
— вспоминает футболист. — Я полуза-
щитник, играю в центре поля. Занима-
юсь каждый будний день, иногда по 
два раза, а по выходным у нас матчи. 

В школе Святослав 
учится почти на отлич-
но. Особенно любит рус-
ский язык и литературу, 
ему нравятся творческие за-
дания, а также он интересу-
ется физикой. В свободное вре-
мя играет в шахматы и в баскетбол. 

Мария ГОРБУНОВА

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»
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Смартфон 
на подзарядке

Современному челове-
ку сложно представить 
себе жизнь без электрон-
ных гаджетов. Смартфоны, 
ноутбуки, смарт-часы, пле-
еры и многое другое ста-
ли неотъемлемой частью 
повседневности. И с каж-
дым годом появляется всё 
больше девайсов, призван-
ных облегчить рутину, даже 
кухонным чайником мож-
но управлять через блю-
тус. Но, как это часто бы-
вает, есть и обратная сторо-
на медали. Вместе со мно-
жеством плюсов, которые 
несут нам передовые тех-
нологии, появляются и но-
вые риски. 

На днях шокирующая 
новость облетела СМИ 
и соцсети: 22-летний па-
рень погиб от удара током 
в квартире на улице Кор-
нейчука. Он отправился в 
ванну, взяв с собой смарт-
фон, подключённый к ро-
зетке, и гаджет упал в воду… 

Трагический случай мно-
гих заставил задуматься. 
Ведь мы порой не замечаем, 
что буквально приросли к 
мобильным экранам. Про-
снулся — надо проверить 
сообщения, завтракаешь 
— почему бы заодно не по-
смотреть какой-нибудь ро-
лик, едешь в метро — есть 
время покопаться в теле-
фоне, ложишься спать — 
пора снова пролистать лен-
ту. Думаю, найдётся немало 
тех, кто берёт с собой теле-
фон в душевую, включает 
фильмы или блоги, когда 
моет посуду, и нередко в 
это время девайс подклю-
чён к электросети для под-
зарядки. Так делают люди 
любого возраста. 

Сколько тратить време-
ни на виртуальный мир в 
своём смартфоне, личное 
дело каждого. Но вот на-
поминать себе законы фи-
зики и принципы работы 
электронных устройств и 
электроприборов — вре-
мя от времени стоит всем.

Семиклассник из Бабушкинского проявил себя 
на футбольном турнире в Китае

Четыре гола 
на личном счету

Чтобы попасть 
в «Спартак», 

парень прошёл 
серьёзный отбор

Полицейские из Лосинки вернули 
домой заблудившегося дедушку

В снегопад ночью из 
квартиры на улице Ма-
лыгина ушёл 84-летний 
мужчина, который стра-
дает потерей памяти. 
Жена проснулась, уви-
дела, что супруг пропал, 
и обратилась в полицию. 
Сотрудники дежурной ча-
сти передали информа-
цию всем нарядам поли-
ции. 

Спустя два 
часа поисков 
пат рул ьн ые 
Артём Саво-
стин, Олег Иг-

натов, Алексей Самотой-
лов и участковый Алек-
сандр Горбатов нашли 
беспомощного старика. 

— Мы прочёсывали 
каждый уголок района. 
Жителя нашли во дво-
ре на Стартовой улице, 
в паре километров от его 
дома. На улице валил 
снег, видимость была 

почти нулевая. Пенси-
онер был в лёгкой кур-
точке и без шапки, он 
не понимал, где на-
ходится, — расска-
за л «ЗБ» полицей-

ский-водитель мобиль-
ного взвода отдельной 
роты патрульно-посто-
вой службы ОМВД по Ло-
синоостровскому району 
Артём Савостин.

Жителя доставили в отдел 
полиции, куда вызвали вра-
чей, чтобы ему оказали мед-
помощь. Вскоре за дедушкой 
приехал внук, а утром побла-

годарить полицей-
ских пришла 

жена пенси-
онера.

Татьяна 
ЯКОВЛЕВА
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Патрульные Артём Савостин  и Олег Игнатов

Святослав — 
полузащитник 

и капитан команды
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Движение на участке 
в Марьиной роще 

временно ограничили

В районе дома 14 на 2-й 
улице Марьиной Рощи 
до 15 апреля ввели одно-
сторонее движение: ехать 
можно только в сторону 
3-го проезда Марьиной 
Рощи. А с 15 апреля до 
10 июня здесь будет от-
крыта одна из полос уже 
для двустороннего дви-
жения. 

Кроме того, с 10 июня 
по 12 августа будет занята 

одна полоса на пересече-
нии 3-го проезда Марьи-
ной Рощи и 2-й улицы Ма-
рьиной Рощи. В эти дни 
здесь также нельзя будет 
парковаться. 

Как сообщили в Центре 
организации дорожного 
движения, ограничения 
связаны с работами по ре-
конструкции подземных 
коммуникаций. 

Михаил КОФАНОВ

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

— ограничение движения

— одностороннее движение до 15 апреля,
     а затем до 10 июня — одна полоса в обе стороны
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В 
единый пункт от-
бора на военную 
службу по контрак-
ту на улице Яблоч-

кова каждый день прихо-
дят те, кто хочет попол-
нить ряды вооружённых 
сил страны. С некоторы-
ми кандидатами пообща-
лась корреспондент «ЗБ».

Принял 
взвешенное 
решение

Ивану (имя изменено) 
 51 год. Он живёт в Москве, 
работает грузчиком в ка-
фетерии. 

— Летом проходил мимо 
информационной стойки у 
метро в Алтуфьевском, где 
волонтёры рассказывали 
о службе по контракту, и 
заинтересовался. У меня 
нет боевого опыта, даже в 
армии послужить не дове-
лось, но в буклете говори-
лось, что требуются води-
тели, телефонисты, повара 
и медицинские работники. 
Кроме того, волонтёр объ-
яснил, что в армии можно 
получить новую профес-
сию, — рассказал Иван. 

Несколько месяцев  ушли 
на раздумья. 

— Я взвешивал все за и 
против. Несколько раз зво-
нил на горячую линию, 
уточнял подробности. И те-
перь решился. Хочу заклю-
чить контракт на три года. 
Тем более что сегодня стране 

пригодится любая наша под-
мога, — считает кандидат.

Он надеется, что его во-
дительский опыт пригодит-
ся — у мужчины есть права 
категорий В и С, много лет 
работал дальнобойщиком.

Трудностей 
не боится

Ещё один кандидат — 
28-летний Леонид (имя из-
менено). Он работает торго-
вым представителем и ча-
сто ездит по делам на лич-
ном автомобиле. Говорит, 
что вождение — его страсть. 

— Всегда любил машины. 
Как только исполнилось 
18 лет, сразу получил пра-

ва и купил себе старенькие 
«Жигули». Радовался тогда, 
как ребёнок. С тех пор за 
рулём чувствую себя луч-
ше, чем где бы то ни было, 
— поделился Леонид. 

Мужчина понимает, что 
водить армейский грузо-
вик — не то же самое, что 
ездить по городу на легко-
вушке. Но он уверен, что 
справится, ведь срочную 

службу в армии он прошёл 
в мотострелковой дивизии. 

— Трудностей я не боюсь. 
Я человек ответственный и 
дисциплинированный, а 
дисциплина в армии важ-
нее всего, — отметил кан-
дидат. 

Каждый кандидат за-
полняет анкету, проходит 
медосмотр, профессио-
нально-психологическое 
тестирование и собеседо-
вание. Все этапы отбора — 
в один день. 

София РОСТОВЦЕВА

 Адрес: ул. Яблочкова, 5, 
стр. 1. Время работы: пн. — пт. 
с 9.00 до 20.00; сб. с 9.00 
до 18.00; вс. с 9.00 до 16.00. 
Тел. горячей линии: 117

Отбор контрактников продолжается

Водительский 
опыт 

на службе 
пригодится

Кандидатов ежедневно принимают на улице Яблочкова

Свибловские школьники 
прошли экспресс-курс 

начальной 
военной подготовки

Инструкторы учебно-методического цен-
тра военно-патриотического воспитания мо-
лодёжи «Авангард» провели занятие по на-
чальной военной подготовке в школе «Сви-
блово».

— Это наш совместный с «Авангардом» 
проект. Ребята учатся оказывать первую ме-
дицинскую помощь, правильно пользоваться 
противогазами, усваивают базовые правила 
безопасности. После занятия они получили 
сертификаты о прохождении экспресс-курса 
начальной военной подготовки, — расска-
зал инициатор проекта председатель Мос-
гордумы Алексей Шапошников.

По его словам, «День «Авангарда» в школе» 
стал регулярно проводиться в разных образо-
вательных учреждениях районов Свиблово, 
Южное Медведково и Северное Медведково.

— В своё время начальной военной под-
готовке перестали уделять должное внима-
ние, и совершенно зря. Предмет многогран-
ный, вполне может пригодиться и в обыч-
ной жизни, — сказал Шапошников.

Александр ЛУЗАНОВ

Рассказ тренера из Северного о её воспитаннике вошёл 
в сборник о героях СВО

Презентация третьего издания 
конкурсного сборника «Героями не 
рождаются. Zа Родину!», в который 
вошло около 200 рассказов об участ-
никах спецоперации, состоялась в 
Музее Победы на Поклонной горе 
при поддержке информационно-
го центра Правительства Москвы.

Среди авторов — тренер  коман-
ды по  хоккею  на  траве из района 
Северный, представитель спортив-
но-досугового центра «Кентавр» 
Светлана Найденкова. Она изложи-
ла  в  книге  историю Сергея Бли-
нова. Подростком он занимался в 
центре «Норд» (сегодня это один 
из филиалов «Кентавра»), в  хок-
кейный  клуб «Сиверко» пришёл 
тринадцатилетним школьником.

— Всегда целеустремлённый, 
боевой, — сказала Светлана о 
своём воспитаннике, с которым 
команда не раз побеждала на 
окружных и городских соревнова-
ниях. — Сергей отслужил в армии, 
с началом спецоперации был моби-

лизован. Сейчас на линии фронта.
Светлана Найденкова ока-

залась в числе авторов лучших 
рассказов в рамках конкурсно-
го проекта «Героями не рожда-
ются. Наши дни!», который реа-
лизуется при поддержке  Депар-
тамента  национальной полити-
ки и межрегиональных  связей  
г. Москвы, и её рассказ помести-
ли в третий сборник. А всего в трёх 
изданиях опубликовано  свыше 
600 историй, книгу раздают в 
школах и колледжах. 

Самому младшему автору 7 лет, 
старшему — 85. Это  отметил  ру-
ководитель  Департамента  наци-
ональной политики и межрегио-
нальных связей Виталий Сучков.

— Все истории уникальны, — 
сказал он. — Они не только по-
казывают военные подвиги, но и 
рассказывают о героях как о про-
стых людях, наших соседях, зем-
ляках, друзьях.

Ольга СОКОЛОВАСветлана Найденкова тренирует хоккеистов в центре «Кентавр»

Что положено контрактникам 
и членам их семей

Пункт отбора работает без выходных 
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В 
этом году в Лосино-
островском районе 
начнётся строитель-
ство важной эста-

кады через пути Ярослав-
ского направления желез-
ной дороги, запланировано 
большое благоустройство на 
Стартовой улице, ударными 
темпами продолжится про-
грамма реновации. Подроб-
но о планах развития райо-
на рассказал глава управы 
Роберто Леонов.

Начнут строить 
эстакаду

А к тивно развивает-
ся транспортная инфра-
структура района. В теку-
щем году планируется на-
чать строительство первой 
из двух эстакад через пути 
Ярославского направле-
ния железной дороги, меж-
ду улицами Менжинского 
и Дудинкой. Инженерные 
изыскания проведены, за-
вершается проектирова-
ние. Следом в работу пой-
дёт путепровод, который 
соединит улицу Малыгина 
с Малыгинским проездом. 

В прошлом году разработан 
проект планировки участка 
Широкой улицы от улицы 
Малыгина до Осташков-
ской. Прямые дороги сде-
лают соседние районы до-
ступнее для личного и об-
щественного транспорта.

Важным событием станет 
создание полноценной от-
стойно-разворотной пло-
щадки с диспетчерской 
и станциями подзарядки 
электробусов на углу Ана-
дырского проезда. Она за-
менит действующий круг у 
платформы Лось, где води-
тели могут только передох-
нуть между рейсами и не 
более. Это позволит увели-
чить количество транспор-
та на маршрутах и сокра-
тить интервалы движения.

Лидер округа 
в реновации

В 2023 году, с опереже-
нием, в Лосинке заверши-
ли первую волну ренова-
ции. По темпам реализа-
ции программы район на 
первом месте в СВАО. Не-
давно под заселение пере-
дали новостройки на Тай-
нинской, 7, корп. 1 , 2, и на 
Шушенской, 5. Скоро нач-
нут заселять дома на Стар-
товой, 3, и Изумрудной, 28. 

Кроме того, строится дом 
на Тайнинской, 16, корп. 
3. В активную фазу строи-
тельства вступают ещё два 
здания на Тайнинской и два 
на Изумрудной. А недав-
но мэр Москвы включил в 
программу две новые стар-
товые площадки: на Изум-
рудной, 48, и ул. Лётчика 
Бабушкина, вл. 36-38. 

Сейчас в новые кварти-
ры переезжают жильцы до-
мов 8 и 10 на Осташковской 
улице. Примечательно, что 
эти дома не будут сносить, 
поскольку они имеют исто-
рическую ценность. Их ре-
конструируют и приспосо-
бят под социальные цели. 

— Новые дома возводят 
не только по реновации. 
Так, практически готов к 
вводу в эксплуатацию наш 
самый проблемный объект 

— долгострой на Малыги-
на, 12. В этом случае обяза-
тельство решить проблему 
обманутых дольщиков взял 
на себя город, — добавил 
Роберто Леонов.

Больше вариантов 
для отдыха 
и спорта

В 2024 году благоустроят 
территории детских садов 
на Норильской, 6, и Тай-
нинской, 22, заодно капи-
тально отремонтируют фа-
сады. Родители дошколят 
давно этого ждут. 

А знаковым объектом ста-
нет пространство между до-
мами на Стартовой улице. 

— Это огромный типовой 

двор, объединяющий дома 
от 31-го до 39-го на Старто-
вой улице. Благоустройство 
там не проводилось очень дав-
но. Уверен, к осени измене-
ния приятно поразят жите-
лей. Двор станет настоящим 
оазисом для отдыха, — сооб-
щил глава управы. — Кроме 
того, завершим благоустро-
ительные работы в квартале 
между Челюскинской улицей 
и Анадырским проездом, ко-
торые начали в прошлом году. 

Кстати, за последние 
годы Лосиноостровский 
район оказался в окруже-
нии полноценного парко-
вого каркаса. Фактически 
единую территорию обра-
зуют парки Бабушкинский, 
«Торфянка», скверы вдоль 

Изумрудной и Оборонной 
улиц, парки «Яуза» и «У 
Джамгаровского пруда».

По словам главы управы, 
скоро в районе откроют-
ся два фитнес-клуба. Один 
— в ФОКе на Анадырском 
проезде, который сейчас 
достраивают. Другой — в 
восстановленном кинотеа-
тре, ныне районном центре 
«Орион». В нём также зара-
ботают спортивные и досу-
говые центры для жителей 
разных возрастов.

Теперь в очереди на дол-
гожданную реконструк-
цию — кинотеатр «Аркти-
ка». Его передали на баланс 
парка «Яуза» и планируют 
открыть к концу 2025 года.  

Андрей НЕФЁДОВ

«Изменения во дворе 
на Стартовой поразят жителей»

Что ждёт Лосиноостровский район, рассказал глава управы Роберто Леонов
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Проектное решение: такую площадку хотят сделать между домами 31-39 на Стартовой улице
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Весь сезон в округе действовали более 50 лыжных трасс
«Снежная зима этого года 

стала настоящим подарком 
для любителей лыжного спор-
та. В этом году они могли вы-
бирать любую из 400 лыжных 
трасс общей протяжённостью 
более 500 км», — написал в 
своём блоге  Сер гей Собя-
нин, оглядываясь на уходя-
щую зиму. Настоящим от-
крытием сезона в этом году, 
по мнению мэра Москвы, 
стали семь трасс в нацио-
нальном парке «Лосиный 
Остров». Две из них были ор-
ганизованы в северо-восточ-
ной части лесопарка со стар-

том в Ярославском районе.
Как сообщил префект 

СВАО Сергей Мельников, 
всего в СВАО в этом сезо-
не проложено 52 лыжни об-
щей протяжённостью 80 км. 
Благодаря работам по благо-
устройству парковых терри-
торий в округе удалось ор-
ганизовать 10 новых лыж-
ных трасс. Так, в Лосином 
Острове сделали две заколь-
цованные трассы длиной 
24,5 и 7,2 км со стартом и 
финишем на улице Красная 
Сосна. Открыли там и пункт 
проката. Ещё одна большая, 

семикилометровая, трасса 
появилась в парке «Яуза» на 
участке вдоль Юрловско-
го проезда. Также лыжные 
маршруты проложили в не-
давно благоустроенных пар-
ках «Долгие пруды» и «Ак-
ведук», скверах вдоль Оло-
нецкого проезда и на Севе-
родвинской улице. 

На стадионе «Свиблово», 
который полностью обнови-
ли в прошлом году, действует 
лыжня с искусственным осне-
жением. Там есть раздевалка и 
пункты проката спортивного 
снаряжения. Кроме того,  две 

лыжни проложены рядом со 
стадионом — в сквере вдоль 
Тенистого проезда. 

Для тех, кто только встаёт 
на лыжи, проложили неболь-
шие трассы на школьных тер-
риториях. 

В спортивно-досуговом 
центре «Кентавр» для детей 
организованы секции лыж-
ного спорта. Если ребёнок не 
успел записаться в течение се-
зона, не беда: лыжники зани-
маются круглый год, как раз 
будет время набрать спортив-
ную форму к следующей зиме.

Андрей НЕФЁДОВ

В Марьиной роще стартовал конкурс 
эскизов для районной скульптуры

Жителей округа при-
глашают поучаствовать в 
конкурсе эскизов для бу-
дущей скульптуры — сим-
вола Марьиной рощи. На 
гербе района изображена 
девушка, которая олице-
творяет красоту и грацию. 
Именно её и предлагают 
представить в своей ин-
терпретации участникам 
конкурса. 

Эскиз должен быть уни-
кальным, обладать архи-
тектурно-художественной 
выразительностью, учи-

тывать исторический кон-
текст и соответствовать ге-
ральдическому описанию 
герба. Подробнее с поло-
жением  конкурса мож-
но ознакомиться на сайте 
m-roscha.ru.

Работы принимают до 26 
апреля. Можно отправить 
их на эл. почту mromun@
mail.ru или принести бу-
мажный вариант по адре-
су: Старомарьинское ш., 14, 
в рабочие дни с 9.00 до 17.00.

Дмитрий 
ДОЙНИКОВ

Скоро в районе 
откроются 

два 
фитнес-клуба
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Москва провери-
ла работоспособ-
ность систем он-
лайн-голосова-

ния и очного. Решение о 
проведении тестирования 
приняли на заседании обще-
ственного штаба по наблю-
дению за выборами. 

Тестовое голосование 
проходило 2 марта с 10.00 до 
14.00. В электронном фор-
мате проголосовали 713 ты-
сяч человек, ещё около 4 
тысяч – с помощью бумаж-
ных бюллетеней.

Смоделировали 
разные ситуации
По словам начальника 

управления по совершен-
ствованию территориаль-
ного управления и разви-
тию смарт-проектов Пра-
вительства Москвы Артёма 
Кос тырко, такой тест по-
зволил проверить готов-
ность системы к трёхднев-
ному голосованию на выбо-
рах Президента России. В 
ходе тестирования москви-
чи смогли познакомиться с 
особенностями процесса го-
лосования. А разработчики 
проверили скорость обнов-
ления информации, удоб-
ство интерфейса и проце-
дур онлайн-голосования и 
голосования через терми-
налы. За счёт того, что тест 
проводили в течение корот-
кого временного интерва-

ла, удалось создать макси-
мальную нагрузку на все си-
стемы. Кроме того, на ряде 
участков провели стресс-
тесты, чтобы проверить го-
товность сотрудников и обо-
рудования к экстренным си-
туациям.

— Это могут быть, напри-
мер, пиковые нагрузки, ког-
да очень много людей голо-
сует в определённые часы: 
обычно это происходит до 

начала и после завершения 
рабочего дня, — отметил Ко-
стырко.

Задали вопрос 
о тополях

Участие могли принять 
все совершеннолетние граж-
дане, имеющие постоянную 
регистрацию в столице. Го-
лосовать можно было он-
лайн или на избирательном 

участке — с помощью тер-
минала для элект ронного 
голосования либо исполь-
зуя бумажный бюллетень. 
Для этого в каждом районе 
города открыли по одной 
участковой избирательной 
комиссии. Их перечень был 
размещён на сайте Мосгор-
избиркома, отметила пред-
седатель Мос ковской город-
ской избирательной комис-
сии Ольга Кириллова.

Тестовый вопрос был вы-
бран на заседании обще-
ственного штаба. 

— В результате обсужде-
ния мы остановились на та-
ком варианте: «Нужно ли в 
Москве вырубать тополя, 
чтобы избавиться от топо-
линого пуха?» — рассказал 
руководитель обществен-
ного штаба по наблюдению 
за выборами и руководи-
тель корпуса наблюдате-

лей Общественной палаты 
г. Москвы Вадим Ковалёв.

Итоги голосования под-
вели в тот же день. Вот как 
распределились голоса 
между тремя предложен-
ными вариантами ответов: 
«Тополя надо вырубать и 
высаживать на их место 
другие деревья» – 37%, «Ре-
шение надо оставить спе-
циалистам» – 32%, «Тополя 
не надо вырубать» – 31%».

Андрей ТОМЦЕВ

В Москве проверили электронные терминалы на участках и систему ДЭГ

ТЕСТОВОЕ ГОЛОСОВАНИЕ

Для тестирования открыли по одному избирательному участку в каждом районе
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Выборы 
Президента 

России пройдут 
с 15 по 17 марта 
Москвичи смогут прого-

лосовать онлайн с 8.00 15 
марта до 20.00 17 марта. На 
это голосование не нужно 
регистрироваться заранее. 
Оно доступно для всех, у 
кого есть постоянная реги-
страция в Москве и полная 
учётная запись на mos.ru.

Избирательные участ-
ки будут открыты с 8.00 
до 20.00 все три дня. Там 
будут работать терминалы, 
которые выдают электрон-
ные бюллетени. Такая си-
стема позволяет голосо-
вать на любом удобном 
участке. А с помощью 
бумажного бюллетеня 
можно проголосовать на 
участке по месту постоян-
ной регист рации. 

В России в честь Года се-
мьи запустили большой про-
ект «Всей семьёй». Раз в неде-
лю семьи-участницы получают 
несложные задания, которые 
нужно выполнить и выложить 
фотографию в соцсетях. 

В акции участвует семья До-
лотовых с Тихвинской ули-
цы. 38-летняя Ольга и 43-лет-
ний Сергей воспитывают се-
мерых детей. Игорь, Илья, 
Артемий, Алексей и Михаил 
— школьники. В следующем 
году в 1-й класс пойдёт Ники-
та. А младшенькой Веронике 
— три года.

Дети и родители вместе лю-
бят гулять по Красной площа-
ди, кормить уток в Екатери-
нинском парке. Летом ездят на 
дачу под Дубной, а там — грибы, 

рыбалка! Традиционны 
и семейные обеды.

— Если варю
борщ, то восьми     -
лит ровую кастрюлю, 
а булочки синнабон выпе-
каю десятками, — подели-
лась Ольга.

Долотовы выполнили уже 
много заданий: вместе лепи-
ли пельмени, устроили вечер 
чтения, провели активный день 
на улице. Последним заданием 
была совместная уборка квар-
тиры накануне встречи весны. 
Следующее задание — поздра-
вить женщин семьи с 8 Марта.  

Акция будет идти до апреля, 
к ней можно присоединиться. 
Подробнее — на сайте всейсе-
мьей.рф.

Оксана МАСТЮГИНА
Участие в проекте «Всей семьёй» даётся Долотовым легко, 

ведь они всегда стараются проводить много времени вместе
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ГОД СЕМЬИБЛАГОУСТРОЙСТВО

На улице Академика 
Королёва появится 
бульвар с фонтаном

Пешеходную зону обустроят у жилого комп-
лекса на улице Академика Королёва. Об этом 
сообщил заместитель мэра Москвы по вопро-
сам градостроительной политики и строитель-
ства Андрей Бочкарёв.

— Протяжённость бульвара, расположенного 
с внешней стороны новостройки, составит 300 
метров. Будет выполнено декоративное моще-
ние, высадят рябины и дубы. На центральной 
площади строят фонтан, вода в котором подни-
мется на высоту до 5 метров, — отметил Бочкарёв. 

По его словам, благоустроенная территория 
на границе районов Останкинский и Марфино 
будет открыта для всех.

А главный архитектор Москвы Сергей Кузне-
цов добавил, что сейчас частный застройщик за-
вершает отделку фонтана, устанавливает клумбы 
из архитектурного бетона. Кустарники и дере-
вья высадят в июне. Во внутреннем дворе дома 
разместят детский городок и спортивную пло-
щадку с тренажёрами. Завершить благоустрой-
ство планируют в этом году. 

Светлана ДОЛГОВА

Участие приняли 
более 700 тысяч

 человек

Семья из Марьиной рощи 
выполнила 

очередное задание
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В 
столицу пришло по-
тепление: снег начал 
таять, на крышах и 
козырьках балконов 

из-за перепадов температу-
ры образовываются сосуль-
ки. Как должны с ними бо-
роться, выяснил «ЗБ».

Малоэтажки на 
особом контроле

По словам первого заме-
стителя главы управы райо-
на Марьина роща Констан-
тина Абрагимова, сосульки и 
ледяные глыбы появляются в 
основном на скатных крышах 
и в местах воронок наружно-
го водостока либо на высту-
пающих элементах фасада.

— Обычно скатные кров-
ли имеются у старых и ма-
лоэтажных домов. В но-
востройках, как правило, 
делают плоские мягкие 
кровли с внутренним во-
достоком. Сосульки или ле-
дяные насты снега на таких 
крышах почти не образуют-
ся, — отметил Абрагимов.

В Марьиной роще 230 
домов, у 96 из них кровли 
скатные. 

— В первую очередь ра-
боты проводят на зданиях, 
расположенных на круп-
ных улицах, магистралях, 
возле метро. То есть там, 

где проходит много людей. 
Например, это пятиэтаж-
ки — дома 55, 63, 67 на Су-
щёвском Валу и 1, корп. 1, 
на Шереметьевской улице. 
А после этого принимают-
ся за кровли домов в уеди-
нённых местах, — пояснил 
Константин Абрагимов.

Козырьки 
и водостоки 

Начальники участков 
районного ГБУ «Жилищ-
ник» ежедневно проводят 
обход всей вверенной им 
территории и в том числе 
осматривают кровли.

— Если где-то заметят 
наледь, сразу же уберут, — 
подчеркнул первый заме-
ститель главы управы.

Помимо крыш, комму-
нальщики должны сбивать 
сосульки с общих балконов, 
водостока, выступающих эле-
ментов фасада и козырьков 
подъезда. С наледью борются 
специально обученные кро-
вельщики в спецснаряжении. 
В арсенале у них пластико-
вые или деревянные лопа-
ты, чтобы не повредить по-

крытие кровли или водосток. 
— Перед началом работ 

часть здания внизу огора-
живают, а на подъездных 
дверях развешивают объ-
явления, в которых просят 
собственников убрать авто-
мобили подальше от дома. 
Конечно, если у коммуналь-
щиков есть связь со стар-
шим по дому или доступ к 
соседским чатам, они обя-
зательно сообщат о плани-
руемых работах, — расска-
зал Константин Абрагимов.

За что отвечают 
жильцы

А вот сбивать сосульки с 
карнизов балконов и окон 
квартир, с кондиционеров 
должны сами жильцы.

— Но далеко не все могут 
дотянуться до сосулек. Да 
и если кусок наледи боль-
шой, нужно быть крайне 
осторожным, чтобы, сби-
вая его, не навредить ни-
кому внизу, — продолжа-
ет Абрагимов. — В таких 
случаях можно позвонить 
в свою управляющую ком-
панию и попросить комму-
нальщиков о помощи. Её 
окажут бесплатно, только 
будьте готовы впустить кро-
вельщика в квартиру. 

Увиденную на своём бал-
коне сосульку надо сбивать 
сразу, не дожидаясь, пока 
она сама полетит вниз.

— Если она упадёт на ав-
томобиль, его владелец мо-
жет потребовать у «хозяи-
на» сосульки компенсацию 
материального ущерба по 
суду, — подчеркнул Кон-
стантин Абрагимов.

Если же от такой сосуль-
ки пострадает прохожий, то 
ответственность будет уже 
уголовной. Понять, откуда 
прилетела ледышка, поли-
ция сможет по камерам ви-
деонаблюдения либо опро-
сив свидетелей.

Михаил КОФАНОВ

 Пожаловаться на сосульки 
на крыше, козырьке 
подъезда, общедомовом 
балконе или вызвать 
кровельщика, чтобы 
он помог избавиться от 
наледи на личном балконе, 
можно через единую 
диспетчерскую службу: 
тел. (495) 539-5353. 
Если сосульки не сбивают, 
нужно обратиться в 
Жилищную инспекцию 
по СВАО: Снежная ул., 19, тел. 
(495) 656-6754

Есть ли лёд на крыше?
Как должны убирать наледь с кровель и фасадов домов

Что планиру-
ется сделать в 
детском саду 

за домом 20 на проезде 
Шокальского? Он не-
сколько лет как высе-
лен, но территория ухо-
женная, дорожки чи-
стят.

Юлия, 
пр. Шокальского

В управе района Север-
ное Медведково сообщи-
ли, что здание по адресу: 
пр. Шокальского, 18а, на-
ходится в ведении ГБОУ 
дополнительного образо-
вания г. Москвы «Центр 
детского и юношеского 
творчества (ЦДЮТ) «Би-
бирево». Сейчас в здании 
ведётся текущий ремонт, в 
ближайших планах — бла-
гоустройство прилегаю-
щей территории. Плани-
руется, что занятия здесь 
начнутся в следующем 
учебном году.

— Это будут занятия 
для детей и взрослых на 
бюджетной и внебюджет-
ной основе. Также откро-
ются группы для участ-
ников «Московского дол-
голетия» — например, по 
велоспорту, шахматам, 
каратэ, танцам, рисова-
нию, по игре на музы-
кальных инструментах 
и изу чению языков, — 
рассказал «ЗБ» директор 
ЦДЮТ «Бибирево» Алек-
сандр Моргунов.

Маргарита 
ИВАНОВА

 Управа района 
Северное Медведково: 
пр. Шокальского, 30, корп. 1, 
тел. (499) 476-7786. 
Эл. почта: 
nmespr@svao.mos.ru

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ 

СИТУАЦИЯ В дом на улице Бестужевых пробрались мыши
В редакцию обратилась 

жительница дома 8 на ули-
це Бестужевых. «Больше ме-
сяца грызуны бегали к нам 
по трубам канализации. Мы 
отраву купили, мышеловки 
расставили. Девять мышей 
поймали! Переживаем, что 
это продолжится. Можно 
ли в доме провести дерати-
зацию?» — спрашивает Ма-
рина Георгиевна.

Вопрос читательницы 
«ЗБ» задал сотрудникам де-

зинфекционной станции 
№6 ГУП «Московский го-
родской центр дезинфек-
ции» (МГЦД), обслужива-
ющей этот дом. По словам 
биолога Тараса Щербины, о 
проб леме уже знают. 

— В январе проводили 
плановую профилактиче-
скую дератизацию, в подва-
ле и в мусорокамере разло-
жили отравленную приман-
ку, — рассказывает специ-
алист. — В начале февраля 

пришли проверить и нашли 
несколько погибших мы-
шей. Поэтому провели де-
ратизацию ещё раз. И на 
днях собираемся провести 
ещё одну — для закрепле-
ния эффекта. 

Если жители хотят про-
вести дератизацию в своей 
квартире, то они должны де-
лать это за свой счёт. 

— Спровоцировать наше-
ствие мышей могло нару-
шение герметичности меж-

этажных перекрытий, вы-
званное капитальным ре-
монтом дома. Ведь мыши 
перемещаются именно та-
ким путём в отличие от крыс, 
которых больше привлека-
ют подвалы, мусорокамеры 
и контейнерные площадки, 
— поясняет биолог. — Также 
возможна миграция мышей 
во время холодов из ближай-
шего сквера или лесопарка в 
поисках пропитания. Не ис-
ключено, что кто-то мог при-

везти грызунов в конце осени 
с дачи — например, в мешках 
с картофелем. 

По словам специалиста 
дезстанции, в соответствии 
с требованиями санитарно-
го законодательства обра-
ботку жилых домов от гры-
зунов проводят раз в месяц 
круглый год. А дворы об-
рабатывают ежемесячно с 
апреля по октябрь вклю-
чительно. Для этого каж-
дая управляющая компа-

ния (УК) заключает дого-
воры с организациями де-
зинфекционного профиля.

Внепланово грызунов тра-
вят по заявлениям жиль-
цов. Для этого нужно об-
ратиться в свою УК или в 
единую диспетчерскую по 
тел. (495) 539-5353. На об-
ращение сотрудники ГУП 
МГЦД должны отреагиро-
вать в течение трёх рабочих 
дней. 

Михаил КОФАНОВ

Что будет 
в бывшем 

детском саду 
на проезде 

Шокальского?

Осматривать здания положено каждый день

Ро
ма

н 
Ба

ла
ев

По заявке коммунальщики 
помогут сбить сосульки 

с личного балкона
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Участники благотворитель-
ного фонда «Врачи, вы 
не одни» отправляют на 
фронт тактические аптеч-

ки и медицинские рюкзаки для во-
енфельдшеров. Всё необходимое 
приобретают на пожертвования. 
Среди самых активных помощ-
ников — Наталья Емельянова из 
Останкинского района. Она рас-
сказала, какую помощь могут ока-
зать жители округа.

Нужны 
автоволонтёры

Наталья Емельянова живёт на 
улице Цандера. Она много лет про-
работала в текстильных компани-
ях. Сейчас рабочий график позво-
ляет посвящать время волонтёр-
ским делам.

— В группу «Врачи, вы не одни» 
я вступила в январе прошлого года. 
Им был нужен автоволонтёр и по-
мощник на склад, — рассказыва-
ет Наталья. 

С тех пор она почти не появля-
ется дома. Работает в ночную сме-
ну, а днём закупает медикаменты, 
доставляет их на склад в подмо-
сковной Балашихе и сортирует.

— Домашнее хозяйство при-
шлось пока забросить, благо сын 
уже взрослый, а муж относится с по-

ниманием. Чаще всего меня теперь 
видит собака, её нельзя обделять 
вниманием, — говорит Наталья.

Ежедневно нужна помощь ав-
товладельцев, чтобы забирать в 
разных точках Москвы заказан-
ные медикаменты, жгуты и отво-
зить их в Балашиху.

Помощники 
на складе

На складе в Балашихе опыт-
ные участники фонда ком-
плектуют тактические аптеч-

ки для бойцов и рюкзаки для 
медиков, которые оказывают 

первую помощь раненым на поле 
боя. Но каждую субботу здесь нуж-
ны дополнительные помощники. 
Работа начинается в десять утра.

— В медрюкзаке несколько от-
делений. В них нужно класть па-

кетики с наборами из таблеток, с 
ампулами, с противоожоговыми 
препаратами, — объясняет Ната-
лья. — Такие наборы мы подготав-
ливаем в течение недели: сортиру-
ем, подсчитываем, раскладываем. 
По субботам волонтёрам остаётся 
их только разложить в нужные от-
деления рюкзаков и в индивиду-
альные аптечки. 

Фонд также выполняет конкрет-
ные заявки.

— Нам сообщают перечень ме-
дикаментов, которые особенно 
нужны бойцам в данный момент. 
Я их закупаю, формирую заказы, 
затем мы отправляем их поч товым 
сервисом на линию фронта, — рас-
сказывает волонтёр. — Очень не 
хватает мужских рук, ведь боль-
шинство коробок объёмные и тя-
жёлые.

Важен вклад каждого
За неделю волонтёры фонда 

«Врачи, вы не одни» собирают 
около 2 тысяч аптечек и 150-200 
медрюкзаков. Это серьёзная по-
мощь фронту. А закупать всё необ-
ходимое помогают подписчики те-
леграм-канала, их почти 12 тысяч.

— Жертвуют разные суммы: от 
100 рублей до нескольких тысяч 
— исходя из своих возможностей. 
Важен вклад каждого, — подчёр-
кивают координаторы движения.

Также в группе состоят нерав-
нодушные предприниматели, ко-
торые помогают оплачивать доро-
гостоящие лекарства и большие 
партии аптечек. Это московские 
компании: одна занимается стро-
ительством, вторая связана с сель-
ским хозяйством. Есть также бла-
готворитель с Камчатки. Все они 
сами узнали о волонтёрском дви-
жении и стараются помогать ре-
гулярно — каждый месяц. 

Подробная информация и фор-
ма обратной связи — в телеграм-
канале «Врачи, вы не одни» t.me/
vrachivyneodni. Сайт: vrachivyneodni.ru. 

Читатели, которые готовы ока-
зать поддержку, но не пользуются 
мессенджерами, могут обратить-
ся на горячую линию редакции 
по тел. (499) 647-6831, и мы по-
можем связаться с волонтёрами.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Рюкзак фронтового врача
Благотворительный фонд комплектует наборы для оказания первой помощи

Волонтёр Наталья Емельянова 
со своей любимой собакой Буней
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Задача волонтёров на складе — правильно разложить подготовленные медсредства по отделениям рюкзака
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За неделю 
добровольцы 
собирают 
до 2 тысяч 
тактических 

аптечек 

В Марфине плетут масксети и льют блиндажные свечи для бойцов
Сообщество «Сердце Марфино» 

объединяет жителей района, кото-
рые оказывают поддержку нашим 
бойцам: плетут маскировочные сети, 
льют окопные свечи, передают воен-
нослужащим нательное бельё, пер-
чатки, средства гигиены, лекарства, 
продукты и многое другое. С недав-
него времени волонтёры организо-
вали сбор новой детской одежды и 
обуви для воспитанников детдома 
в посёлке городского типа Мирное 
под Донецком. 

Жители Марфина с начала СВО 
помогали нашим бойцам через дру-
гие волонтёрские организации. Свою 
создали после того, как 2 декабря 
2022 года погиб участник спецопе-
рации из Марфина — офицер, вос-
питатель кадетского класса школы 
№1494 Алексей Заплетнюк. 

— В школе организовали уголок 
памяти героя. Установили мемори-
альную доску, разместили его во-
енную форму и личные вещи. На 
открытие пригласили сослуживцев 
Алексея. Его коллеги, знакомые, ро-
дители учеников предложили бойцам 
помощь, которая оказалась очень 
кстати, — рассказала участница со-
общества Зинаида Авдошкина.

Сегодня в волонтёрской группе 
85 человек. С ноября прошлого года 
они сплели 39 масксетей по 6 «ква-
дратов» каждая, изготовили больше 
2 тыс. блиндажных свечей. 

— Был случай, когда за вечер 
нужно было собрать средства для 
закупки крупной партии крово-
останавливающих жгутов-турни-
кетов. И ребята справились! — от-
метила Авдошкина.

Волонтёрскую группу возглавляет 
Ирина Радостина. Благодаря её ак-
тивности сбор нужных вещей, про-
цесс изготовления свечей и масксе-
тей идёт непрерывно. В числе волон-
тёров люди разного возраста. Напри-
мер, Нина Пелевина — председатель 
первичной ветеранской организа-
ции. Ей не в тягость дважды в неделю 
приходить в пункт плетения сетей.  

Присоединиться к сообществу 
могут все желающие. Доброволь-
цев ждут в центре помощи по адре-
су: Большая Марфинская ул., 4 (1-й 
этаж).Сюда можно принести вещи, 
продукты и лекарства. Пункт пле-
тения сетей открыт в помещении 
Совета ветеранов на ул. Академика 
Королёва, 28, корп. 1. Справки по 
тел. (495) 619-7405, (495) 619-3145.

Оксана МАСТЮГИНА К участникам сообщества «Сердце Марфино» можно присоединиться
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В колледжах СВАО 
начинаются дни от-
крытых дверей, где 
абитуриенты и их 

родители смогут ознако-
миться с разными направ-
лениями обучения. Но их 
всех объединяет то, что в 
программы включают всё  
больше практики, ориенти-
руясь на запросы конкрет-
ных предприятий.

Взяли сразу 
после выпуска

В колледже современных 
технологий им. Героя Совет-
ского Союза М.Ф.Панова на 
Ярославском шоссе гото-
вят монтажников электросе-
тей, сварщиков, наладчиков 
КИП, теплоэнергетиков.

— С ПАО «МОЭК» у нас 
совместный проект по под-
готовке кадров под запрос 
работодателей. На произ-
водстве уже ждут наших 
ребят, — говорит директор 
Александр Лунькин.

Например, Никита Иса-
ков получил профессию 
«электромонтажник элект-
рических сетей и электро-
оборудования». Талантливо-
го парня заметили во время 
учебной практики на про-
изводстве и пригласили на 
работу сразу после выпу-
ска. По его словам, начи-
нал с зарплаты 70 тыс. руб-
лей. Сейчас он работает в 
строительной компании, а 
студенты родного колледжа 
учатся у него как у руково-
дителя практики. 

Число предприятий, с ко-
торыми сотрудничает кол-
ледж, постоянно растёт.

— В этом году нашим 
парт нёром стала компа-
ния «Микрон» — крупней-
ший в России производи-
тель микро электроники, — 
привёл пример директор.

Строитель 
широкого профиля

Московский колледж ар-
хитектуры и градостроитель-
ства на Анадырском проезде 

заключил договоры на про-
хождение практики и даль-
нейшее трудоустройство вы-
пускников с несколькими 
крупными строительными 
компаниями, а также с ГК 
«Самолёт» и ГБУ «Автомо-
бильные дороги». 

— Практика начинается 
с 1-го курса: сначала в ма-
стерских колледжа, затем на 
предприятии, — пояснила 
директор Екатерина Алдо-
шина. — Многие трудоуст-
раиваются на 2-3-м курсах. 
Таким студентам мы даём 
возможность совмещать 
обу чение и работу. 

Например, по индиви-
дуальному графику учит-
ся студент 4-го курса Алек-
сандр Дорошков, который 
осваивает специальность 
«строительство и эксплу-
атация зданий и сооруже-
ний». На 2-м курсе по ито-
гам аттестации он стал ма-
ляром и штукатуром 2-го 
разряда, проявил себя на 
чемпионатах «Московские 
мастера», так что без труда 
устроился на работу в одну 
из столичных строительных 
компаний.

Освоят новое 
оборудование

В числе партнёров поли-
технического колледжа им. 
Овчинникова в Бибиреве — 
предприятия госкорпора-
ции Ростех и другие веду-
щие машиностроительные 
и конструкторские произ-
водства. При выпуске сту-
денты могут претендовать 
на 3-4-й разряды.

— Мы приветствуем жела-
ние ребят трудоустраиваться 
и готовы выстраивать инди-
видуальный учебный график, 
— говорит директор Ирина 
Мордвинова. — Сейчас так 
учатся около 200 студентов.

Девятнадцатилетний Ро-
дион Киясов окончил кол-
ледж в прошлом году по спе-
циальности «оператор стан-
ков с программным управле-
нием». В колледже он изучал 
разные стратегии обработки 
материалов. Благодаря боль-
шому количеству практи-
ки ещё до выпуска он стал 
работать фрезеровщиком-
универсалом на оборонном 
предприятии. 

Есть в колледже необыч-
ный студент — 49-летний 
Владимир Рощин. У него 
высшее техническое обра-
зование, хорошая работа. 
Но, побывав вместе с сы-
ном на дне открытых дверей, 
решил снова сесть за парту: 
увлекли новые технологии. 
Правда, срок обучения, ко-
нечно, не такой, как у вче-
рашних девятиклассников, 
а всего 10 месяцев. 

— Сейчас в колледже идёт 
обновление материально-
технической базы. Мы полу-
чили крупную партию обо-
рудования для модерниза-
ции лаборатории физики и 
химии, оборудование по ма-
териаловедению и метроло-
гии, — добавила директор.

Ольга 
СОКОЛОВА

Без пяти минут мастер

Протирать 
штаны 

за партой 
некогда: 
практика 
начинается 
с 1-го курса

Никита Исаков работает в строительной компании и ведёт практику у студентов родного колледжа
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Колледж современных 
технологий им. Героя Совет-
ского Союза М.Ф.Панова: 
16 марта в 11.00 на Хибин-
ском пр., 10. 

Политехнический кол-
ледж им. П.А.Овчинникова: 
16 марта в 11.00 на Бибирев-
ской ул., 6, корп. 1.

Московский колледж ар-
хитектуры и градостроитель-
ства: 6  20 апреля с 11.00 
по адресам: Анадырский пр., 
79, стр. 1; ул. Руставели, 10, 
корп. 1

Дни открытых 
дверей
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В колледжах округа стало больше практики на предприятиях
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В  марфинской се-
мье случилось горе: 
53-летний мужчина 
потерял жену. Они с 

сыном стали учиться жить без 
неё. Парень — студент 3-го 
курса колледжа — клянчил 
деньги на карманные расхо-
ды, но отец еле сводил кон-
цы с концами. А спустя две 
недели после несчастья ему 
вдруг позвонили из банка…

Пароли 
сохранились 
в браузере

Голос в телефонной труб-
ке сообщил:

— На имя вашей жены 
оформлены кредиты на 
большую сумму. 

— Не несите чушь! — обо-
рвал разговор вдовец, по-
думав, что звонят мошен-
ники. 

Но настоящий шок он 
испытал, когда вскоре в 
квартиру нагрянули поли-
цейские. Сын в это время 
был дома и увиливать не 
стал. Он признался, что 
однажды мама заходила 
с его телефона в «Личный 
кабинет» на сайте своего 
банка. Данные для входа 
остались в истории бра-
узера. 

— Обвиняемый вста-
вил сим-карту из телефо-
на матери в свой телефон, 
зашёл в мобильное прило-
жение банка и подал за-
явку на кредит в размере 
около 100 тысяч рублей. 
Через пять минут кредит 
был одобрен, деньги посту-
пили на счёт матери. Сын 
тут же перевёл средства на 
свою карту, — рассказали 
«ЗБ» в Останкинской меж-
районной  прокуратуре.

Молодой человек всю не-
делю катался на такси, по-
купал одежду, вкладывал 
деньги в развитие персо-
нажей в видеоиграх. Когда 

деньги кончились, он взял 
новый заём: частью средств 
погасил первый кредит, 
остальное снова потратил 
на развлечения. Затем взял 
ещё и ещё… Суммы росли 
в геометрической прогрес-

сии. Парень купил дорогой 
ноутбук, смартфон послед-
ней модели, почти миллион 
потратил на снаряжение в 
компьютерной стрелялке.

Оформил заявок 
на 7 миллионов
В банке заподозрили не-

ладное. За два месяца че-
рез мобильное приложение 
были оформлены 11 кре-
дитных заявок на общую 
сумму 7 млн.

— Клиентка, на имя ко-
торой всё было оформле-
но, имела хорошую кредит-
ную историю, поэтому кре-
диты были одобрены. Но 
такое количество и боль-
шая разница в суммах при-
влекли внимание. Служба 
внутренней безопасности 
начала проверку — так и 
выяснилось, что клиентка 
умерла за несколько дней 
до первой заявки, — пояс-
нили в прокуратуре.

Д л я отца это ста ло 
страшным ударом. Сын 
всегда отличался отзыв-
чивостью и дружелюби-
ем, дурных привычек не 
имел, хорошо учился — хо-
тел стать фельдшером. По 
словам отца, семья была 
очень дружной. Мужчина 
считает, что так на сыне 
сказалось горе от потери 
матери, и надеется, что на-
казание не будет строгим. 
Сын сразу раскаялся. Од-
нако прокуратура напра-
вила уголовное дело в суд. 
За мошенничество в осо-
бо крупном размере юно-
ше может грозить до 10 лет 
колонии.

Анна 
ГОНЧАРОВА 

Кредиты 
на имя покойницы

После смерти матери студент из Марфина пустился во все тяжкие

В Бутырском 
задержали 
грабителей

На Большой Новодми-
тровской улице двое не-
знакомцев потребовали у 
38-летнего местного жи-
теля отдать деньги и цен-
ности, угрожая в случае 
отказа толкнуть жерт-
ву под колёса машины. 
Мужчина отдал рюкзак 
и телефон. А потом обра-
тился в полицию. Граби-
телей 38 и 39 лет задер-
жали. Возбуждено уго-
ловное дело, фигуранты 
взяты под стражу.

В Бибиреве 
поймали 

закладчицу
На улице Плещеева 

сотрудники полиции за-
держали подозрительную 
женщину. Выяснилось, 
что эта 35-летняя мест-
ная жительница сделала 
в подъездах неподалёку 
семь тайников с метадо-
ном. Закладки обнару-
жены, наркотики изъя-
ты. Возбуждено уголов-
ное дело.

Угрожал 
зажигалкой 
в Северном

Вечером у метро «Физ-
тех» 19-летнему москви-
чу незнакомец стал угро-
жать предметом, похо-
жим на пистолет. После 
того как парень отдал до-
рогой смартфон, потребо-
вал следовать за ним. На 
Долгопрудной аллее юно-
ша смог убежать, он по-
просил прохожего позво-
нить в полицию. 36-лет-
него грабителя задержа-
ли на той же улице, у него 
изъяли похищенный те-
лефон, кухонный нож и 
зажигалку в виде писто-
лета.

 Анна 
ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

Почти миллион юноша спустил на снаряжение для персонажа компьютерной игры
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В Северном Медведкове обрушился навес 
над стоянкой

На охраняемой парков-
ке на Студёном пр., вл. 7-9, 
на автомобили упал навес, 
прикрывающий один ряд 
машино-мест. 

— В соцсетях эта новость 
вызвала небывалый ажио-
таж. Писали, что повреж-
дены около 30 автомоби-
лей, — рассказывает Анна 
Петрова, представитель 
организации, обслужи-
вающей парковку. — Но 
на самом деле — 15 авто-
мобилей. У некоторых ма-

шин повреждения незна-
чительные, у других — по-
серьёзнее. Однако всё под-
лежит восстановлению. 
Среди людей пострадав-
ших нет.

Обрушился навес под 
тяжестью снега. 

— Наша компания за-
нимается только убор-
кой дорожного покрытия, 
работой видеонаблюде-
ния, шлагбаума. А наве-
сы вместе с машино-мес-
тами являются частной 

собственностью автов-
ладельцев. Навесы ста-
рые, п ластиковые, мы 
предуп реждали, что этот 
ряд машино-мест признан 
аварийным. Из-за того 
что водители не убира-
ли с навеса снег, пластик 
не выдержал, — поясни-
ла Петрова. 

Сейчас в ситуации раз-
бираются страховые ком-
пании.

Михаил 
КОФАНОВ

Парень 
катался 
на такси, 

тратил деньги 
на одежду 

и развлечения

Авария на Огородном проезде
23 февраля в восемь вечера 20-летний 

парень на ВАЗе не уступил дорогу «Лек-
сусу» у дома 14 на Огородном проезде. 
Произошло столкновение, пострадал во-
дитель ВАЗа. Скорая увезла его в боль-
ницу с подозрением на сотрясение моз-
га и ушиб бедра.

Не уступил дорогу в Отрадном
26 февраля в одиннадцать утра у дома 8 

на улице Римского-Корсакова водитель ав-
топогрузчика не уступил дорогу попутному 
«Мерседесу», когда перестраивался в со-

седний ряд. В аварии пострадал 32-летний 
водитель легковушки. Он обратился в поли-
клинику с жалобой на ушиб кисти.

Столкнулись на улице 
Хачатуряна

27 февраля в два ночи 25-летний мужчи-
на на «Шкоде» ехал по улице Хачатуряна 
и на перекрёстке с Алтуфьевским шоссе 
не уступил дорогу «Киа». При столкнове-
нии пострадал водитель «Шкоды», он сам 
обратился в больницу с ушибами грудной 
клетки и плеча.

Отдел Госавтоинспекции УВД по СВАО

ДТП
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Родители, чьи дети 
родились раньше 
срока, стараются 
помочь крохам как 

можно быстрее догнать сво-
их сверстников в развитии. 
Им помогает благотвори-
тельный фонд «Право на 
чудо». За последние семь 
лет здесь получили помощь 
больше 100 тысяч семей со 
всей страны. Организации 
нужны волонтёры.

Тепло и спокойно
Фонд основала москвичка 

Наталья Зоткина. В своё вре-
мя она сама родила двойню 
раньше срока. Спасти уда-
лось только одного малыша.

— Родителям в подобной 
ситуации часто не хватает 
моральной поддержки, — 
говорит Наталья. — У нас 
семьи получают комплекс-
ную информационно-пси-
хологическую помощь. 

А ещё фонд привлёк во-
лонтёров-рукодельниц. Они 
вяжут для грудничков тёп-
лые пледы, шапочки, но-
сочки, жилеты, терапевти-
ческие игрушки. 

— В шерстяных вещах ма-
лышу тепло, и он расходу-
ет энергию на рост и раз-
витие, а не на то, чтобы со-
греться, — объясняет На-
талья. — А терапевтические 
игрушки в виде осьмино-
гов, или, как мы их называ-

ем, осьминожек, нужны для 
того, чтобы малыши, кото-
рые в больницах подключе-
ны к аппаратам, ненароком 
не отсоединили какой-ни-
будь проводок. Осьминож-
ку вкладывают в ручки, ре-
бёнок перебирает щупальца, 
и ему становится спокой-
но. Эти игрушки делаем из 
хлопковой пряжи.

Полчаса на плед
33-летняя Татьяна Колес-

никова из Останкинского 
района работает делопроиз-
водителем, помогать фонду 
начала год назад.

— Поймала себя на мыс-
ли, что живу как потреби-
тель, а хочется быть полез-
ной людям, — призналась 
Татьяна. — Фонд «Право на 
чудо» выбрала потому, что 
на изготовление одного из-
делия тратится не более по-
лутора часов. И все нужные 
для вязания предметы не за-
нимают много места, мож-

но даже положить в карман. 
Например, полетела я в ко-
мандировку в Чебоксары — 
из самолёта вышла с гото-
вой парой носочков. 

Больше всего Татьяне 
нравится делать пледы. Их 
вяжут из мягкой гипоаллер-

генной пряжи, без спиц. 
Всего полчаса — и мягкое, 
яркое покрывало размером 
40х40 см готово. 

Чтобы начать делать 
вещи для недоношенных 
малышей, не обязатель-
но иметь опыт в вязании. 

Схемы шерстяной одеж-
ды и осьминожек пред-
ставлены на сайте фон-
да pravonachudo.ru (раздел 
«Как помочь», вкладка 
«Чудо-волонтёры»). Важ-
но внимательно отнестись 
к выбору пряжи, требова-

ния детально описаны под 
схемами вязания. Кстати, 
закупить и передать пряжу 
— тоже один из вариантов 
поддержки фонда. 

Вопросы можно задать по 
тел. 8-800-555-2924. 

Оксана МАСТЮГИНА

Связать полезный подарок легко
«Право на чудо» помогает родителям недоношенных малышей

Грудничкам 
в больницах 

нужны особые 
игрушки-

осьминожки

Татьяна 
Колесникова 

делает пледы из 
гипоаллергенной 

пряжи
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Терапевтические 
игрушки 

востребованы 
во многих роддомах
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Читатели «ЗБ» отправили посылки нуждающимся
В последний месяц зимы 

«ЗБ» писал о тех, кто нужда-
ется, и тех, кто им помогает. 
Заметки нашли отклик у чи-
тателей. 

Волонтёру из Марфина 
Ларисе Гагочкиной переда-

ли вещи для подопечных со-
циального дома «Монасеино» 
(vk.com/monaseinoclub).

— Набралась целая машина, 
— говорит Лариса. — Две пен-
сионерки из Южного Медвед-
кова поделились подгузника-

ми для взрослых и пелёнками, 
жительница Лианозова отдала 
много тёплых мужских вещей, 
а ветеран из Останкинского 
района передал сладости. 

По словам волонтёра, муж-
ские куртки и обувь, постель-

ное бельё, лекарства, средства 
гигиены, продукты с длитель-
ным сроком хранения подо-
печным нужны всегда. Свя-
заться с ней можно по тел. 
8-926-113-7364.

Несколько читателей после-

довали примеру многодетной 
мамы из Отрадного, которая 
отправляет посылки мало-
имущим семьям в разные горо-
да. О ней мы писали в заметке 
про благотворительный фонд 
«Русская берёза» и его проект 

«Отдам добрым людям» (t.me/
rusbereza, vk.com/russia.bereza). 
Посылки были собраны актив-
ными родителями из районов 
Алтуфьевский, Отрадное, Юж-
ное Медведково.

Ольга СОКОЛОВА
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Если кто-то бескорыстно помог 
вам, если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. Есть ещё много 
людей, которым нужна помощь!
Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Звёздный бульвар»)

Давайте поможем 
друг другу!
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У 
архиепископа Его-
рьевского Матфея 
(Копылова) много 
обязанностей, или, 

как говорят в Церкви, послу-
шаний. Он управляет тремя 
викариатствами Москвы — 
Северо-Восточным, Юго-
Восточным и Северным. Он 
возглавляет церковную ко-
миссию по развитию палом-
ничества и принесению свя-
тынь. И наконец, он насто-
ятель трёх приходов, в том 
числе храма Троицы Жи-
воначальной в Свиблове. В 
этой старинной усадьбе на-
ходится его небольшая ре-
зиденция с образом Спаса 
и портретами всех русских 
патриархов. Там мы и встре-
тились.

О чём просят 
прихожане 

— Как вам удаётся 
при таких нагрузках всё 
успевать?

— Я тут не первопрохо-
дец, и мои обязанности не 
исключительное явление. 
В Москве практически каж-
дый викарий, то есть по-
мощник Святейшего Патри-
арха, несёт ещё и дополни-
тельную нагрузку — руково-
дит либо синодальной, либо 
епископальной структурой. 
Успевать помогает эффек-
тивно выстроенная Святей-
шим Патриархом система 
работы. По каждому направ-
лению есть квалифициро-
ванные помощники. 

— Вы часто выезжаете 
в округа?

— Хотя бы один раз в неде-
лю посещаю каждое из трёх 
викариатств. В течение года 
получается около двухсот бо-
гослужений с моим участи-
ем. Плюс объезд строящих-
ся в округах храмов вместе с 
куратором «Программы-200» 
Владимиром Ресиным. 

— А непосредственно с 
прихожанами общаетесь?

— Конечно. После каждо-
го богослужения у нас бесе-
ды с настоятелем, с другими 
клириками, с прихожанами, 
они делятся проблемами, та-
кой контакт очень важен. Но 
сначала — Божественная ли-
тургия, когда все объединя-
ются в молитве, в таинстве, 
и это особым образом всех 

объединяет, настраивает на 
нужный лад.

— О чём вас чаще всего 
просят прихожане?

— Помолиться о близких. 
Кто-то болеет, кто-то на фрон-
те, кто-то ранен и лежит в го-
спитале… Иногда просят о вра-
зумлении непослушных детей.

Всероссийский 
охват

— Какие перемены 
происходят в церковной 
жизни Северо-Восточного 
округа? Чем он отлича-
ется от других округов 
столицы?

— Через Северо-Вос-
ток проходит путь в Трои-
це-Сергиеву лавру, к Мо-
сковской духовной акаде-
мии. Наверное, и поэтому 
так сложилось, что в этом 
викариатстве много свя-
щенников с высоким уров-
нем образования — препо-
давателей МДА. Здесь есть 
масштабные проекты, из-
вестные далеко за предела-
ми округа. Например, про-
ект «Общее дело. Возрож-
дение деревянных храмов 
Севера», начатый 17 лет на-
зад прото иереем Алексием 
Яковлевым, ныне — на-

стоятелем храма Серафи-
ма Саровского в Раеве. Это 
уже всероссийское движе-
ние: сотни молодых людей 
со всей страны каждый год 
ездят в экспедиции, чтобы 
восстановить из руин памят-
ники деревянного зодчества 
в Архангельской, Вологод-
ской областях, республиках 
Карелии и Коми. Это и ак-
тивное миссионерство: го-
сти общаются с местными 
жителями, раздают право-
славную литературу, прово-
дят концерты. Мне тоже до-
велось принять в этом деле 
непосредственное участие 
— в экспедиции.

— Какие ещё проекты 
можно отметить?

— Настоятель храма «Не-
опалимая Купина» в Отрад-
ном иерей Дионисий Гриш-

ков создал в приходе центр 
по работе с мигрантами. 
Здесь приезжим препода-
ют русский язык, помога-
ют оформить нужные доку-
менты, дают консультации. 
Помогают всем — и мусуль-
манам, и гостям из Афри-
ки. А при храме Торжества 
Православия в Алтуфьеве 
открыли замечательный дет-
ский сад, малыши из пра-
вославных семей готовятся 
здесь к школе. Кстати, на-
стоятель этого храма прото-
иерей Сергий Кляев назна-
чен Святейшим Патриархом 
ответственным за духовное 

окормление пациентов го-
спиталей по всей России. 
И конечно, надо сказать об 
усадьбе Свиблово, где мы 
создали крупный духовно-
просветительский центр, в 
котором занимаются более 
700 человек. Здесь же откры-
та полноценная гимназия — 
в ней учатся с 1-го по 11-й 
класс.

Главный храм 
строителей

— На Берёзовой аллее 
с прошлого года строится 
грандиозный храм Успе-
ния…

— Да, это будет один из 
крупнейших храмов столи-
цы, его высота 60 метров, два 
этажа, он рассчитан на пол-
торы тысячи человек. Ниж-
ний храм почти готов, летом 
этого года начнём там слу-
жить. А полностью храм бу-
дет введён в строй во II квар-
тале 2025 года. Его называют 
главным храмом строителей 
Москвы. Сами строители ак-
тивно участвуют в финанси-
ровании этого проекта. Храм 
выполнен в русском архитек-
турном стиле домонгольско-
го периода. Он имеет разме-
ры, которые называют Бого-
родичными. Когда греческие 
строители начинали возво-
дить Успенский храм в Ки-
еве, Матерь Божия, по пре-

В строящемся на Берёзовой аллее 
храме летом начнутся службы

Архиепископ Матфей рассказал об уникальных церковных проектах, которые реализуют в округе

Храм Успения Пресвятой Богородицы в Останкинском районе 
станет одним из крупнейших в столице
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ПУТЬ СВЯЩЕННИКА

В этом году владыке Матфею исполнится 45 лет.
В 15 лет Константин Копылов (так тогда звали будущего 

владыку) стал кандидатом в мастера спорта по настольно-
му теннису, участвовал во многих соревнованиях.

Окончил химико-технологический факультет Пермского 
государственного технологического университета, тема его 
диплома — «Технологические машины и оборудование».

С 20 лет работал на заводе, чтобы материально по-
мочь семье. В 22 года поступил в Михайло-Архангельский 
мужской монастырь села Козиха Новосибирской обла-
сти. В 26 лет был пострижен в монашество с наречением 
имени в честь святого апостола и евангелиста Матфея.

Из биографии архиепископа Матфея

В духовно-просветительском 
центре при усадьбе Свиблово 
занимаются более 700 человек 

всех возрастов
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данию, дала им параметры, 
исходя из размеров Своего 
пояса — на 20, 30 и 50 поясов. 
Пояс этот размером 1 метр 20 
сантиметров. И если умно-
жить, то получится 24 на 36 
и на 60 метров. По этим раз-
мерам построены, например, 
и Успенский храм в Кремле, 
и Успенский собор Троице-
Сергиевой лавры… Теперь 
будет и у нас в округе.

— Хватит ли людей, 
чтобы заполнить строя-
щиеся храмы? Не будут 
ли они пустовать?

— Это исключено. Москва 
активно развивается. Там, 
где были пятиэтажки, стро-
ятся многоэтажные дома, 
население растёт, открыва-
ются новые станции метро. 
Возведение храмов не по-
спевает за потребностями 
в них. В будние дни люди 
трудятся, и может возник-
нуть впечатление, что мо-
лящихся не так много. Но 
по воскресеньям и в цер-
ковные праздники все хра-
мы переполнены.

Как никогда, 
нужно единство
— А как воспринимают 

люди молитву о Святой 
Руси, читаемую во всех 
храмах по благословению 
Патриарха Кирилла? 

— Сегодня нам, как ни-
когда, нужно единство — 
и эта молитва направлена 
именно на единодушие в 
стремлении к миру и побе-
де над силами, пытающи-
мися разъединить и погу-

бить единый народ. Молит-
ва выражает главные чувства 
человека: здесь и прошение 
о здравии воинов-защитни-
ков, и мольба о помощи тем, 
кто лишился крова, кто ра-
нен, кто невинно пострадал. 
Десятки приходов в наших 
округах плетут маскировоч-
ные сети, шьют спальные 
мешки для бойцов, собира-

ют аптечки, льют окопные 
свечи. К примеру, в храме 
Серафима Саровского в Рае-
ве 250 добровольцев работа-
ют в швейном цехе. Бабушки 
вяжут носки для солдат, дети 
рисуют картинки с благодар-
ностями и поздравлениями. 
Многие люди сами, на своих 
автомобилях доставляют гу-
манитарную помощь в при-
фронтовую зону. 

— Ещё одно направле-
ние вашей работы — па-
ломническое. В нынешних 
условиях тут, вероятно, 
есть сложности?

— Да, недружественные 
страны практически закры-
ли для нас свои границы, 
но зато стал активно разви-
ваться внутренний туризм. 
Заметно возрос интерес к 
православным памятни-
кам, святыням, старинным 
храмам в нашей стране. На 
недавних Рождественских 
чтениях мы провели встре-

чу представителей более 100 
паломнических служб из 70 
регионов России. Было ин-
тереснейшее обсуждение. 
Предстоит немало работы: 
нужно повышать уровень 
экскурсоводов, а для этого 
необходимы специальные 
образовательные програм-
мы, и мы готовим дистан-
ционные занятия для всех 

регионов. Нужны новые 
паломнические маршруты, 
привлекательные формы ра-
боты с молодёжью. Дума-
ем и над созданием универ-
сальной электронной плат-
формы, где были бы указаны 
все маршруты для паломни-
ков. Такая единая церков-
ная площадка стала бы очень 
удобной для любого желаю-
щего посетить святые места.

— Можно ли сегодня 
нам поехать на Афон?

— Да, наши паломники 
могут посещать Афон, бы-
вать там в монастырях. Но 
причащаться можно лишь 
в русском Пантелеимоно-
вом монастыре.

Пригодился опыт 
работы 

на Камчатке
— У вас настолько 

плотный график работы, 
что трудно, наверное, 

найти время для отдыха. 
Удаётся иногда поиграть в 
любимый вами теннис?

— Да, стараюсь находить 
время и для спорта, и для 
чтения русской классики. 

— Насколько полезен в 
нынешней деятельности 
ваш прошлый опыт в Но-
восибирске, на Камчат-
ке, учёба в техническом 
университете?

— Это был очень важный 
опыт. Моё инженерное об-
разование, а позже участие в 
строительстве храмов в Но-
восибирске и на Камчатке 
очень пригодились сейчас, 
когда в Москве реализуется 
«Программа-200». А многие 
наши региональные проекты 
отлично прижились и в Мо-
скве. Например, в Камчат-
ском крае мы создали епархи-
альный центр, где совместили 
всё — и образование, и досуг, 
и концерты, и встречи. По 
этой же модели создан духов-
но-просветительский центр в 
Свиблове, где ежедневно про-
водится столько мероприя-
тий, что ни одно помещение 
не пустует. К нам приходят 
сотни людей всех возрастов: 
самым младшим — два годи-
ка, с ними занимаются лого-
пед и православный педагог. 
А старшим за 70 — в рамках 
программы «Московское дол-
голетие» они приезжают вече-
рами, чтобы заниматься ри-
сованием, иностранным язы-
ком, гимнастикой... 

— Спасибо за беседу, 
владыко.

Валерий КОНОВАЛОВ, 
Михаил УСТЮГОВ

«Хотим создать 
электронную платформу 

с маршрутами для паломников»

При усадьбе Свиблово действуют духовно-просветительский центр и православная гимназия
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НОВЫЙ ТЕЛЕГРАМ-КАНАЛ — 
ДЛЯ ВЕРУЮЩИХ И СОМНЕВАЮЩИХСЯ

Рассказы о святых и чудесах, об иконах и о церковных праздниках, 
ответы священников на самые важные вопросы — 
всё это ежедневно в телеграм-канале «Крестовский мост».

Читайте в Интернете по адресу: t.me/krestovsky_most

 Как правильно молиться?
 Зачем христианам пост?
 Что нужно сделать, чтобы услышать Бога?
 Как прихожане помогают фронту?
 Где в Москве увидеть христианское искусство?

Если человек оказы-
вается на операцион-
ном столе, это становит-
ся испытанием не толь-
ко для него самого, но и 
для его близких. Что ещё 
можно сделать для боль-
ного? Чем помочь? В та-
ких ситуациях нередко 
говорят: остаётся толь-
ко молиться. И даже не 
очень верующие люди 
готовы обратиться к мо-
литве как к последней 
надежде. Но не всегда 
знают, как это сделать. 
Лучше всего посовето-
ваться  со священно-
служителями.

— Перед операцией 
можно совершить мо-
лебен в храме вместе со 
священником, который 
обязательно подскажет, 
как и что делать, — ска-
зал нам клирик храма 
Димитрия Донского в 
Раеве иерей Иоанн Ма-
маенко. — А дома надо 
обращаться с молитвами 
к Богу, Пресвятой Бого-
родице, ангелу-храни-
телю и святым. Обыч-
но молятся великомуче-
нику Пантелеимону, но 
можно и  другим святым, 
особенно тому, чьё имя 
носит человек, попав-
ший в больницу. Хоро-
шо, когда домашняя мо-
литва усиливается цер-
ковной. Для этого надо 
заказать в храме сороко-
уст о здравии. Тогда мо-
литва о болящем чело-

веке возносится 40 Бо-
жественных литургий.

Подавать записки в 
храме можно только за 
крещёных православ-
ных. Если нет уверен-
ности в вероисповеда-
нии человека, можно са-
мим помолиться о нём — 
как в храме, так и дома, 
но подавать сорокоуст 
нельзя. 

Молиться  можно  сво-
ими словами или читать 
такую молитву: «О Пре-
милосердый Боже, Отче, 
Сыне и Святый Душе, 
в нераздельней Трои-
це поклоняемый и сла-
вимый, призри благо-
утробно на раба Твое-
го (имя), болезнию одер-
жимаго; отпусти ему вся 
согрешения его; подай 
ему исцеление от болез-
ни; возврати ему здравие 
и  силы телесныя; по-
дай ему долгоденствен-
ное и  благоденственное 
житие, мирные Твоя и 
премирные блага, чтобы 
он вместе с нами прино-
сил благодарные моль-
бы Тебе, Всещедрому 
Богу и Создателю мое-
му. Пресвятая Богоро-
дица, всесильным засту-
плением Твоим помоги 
мне умолить Сына Тво-
его, Бога моего, об исце-
лении раба Божия (имя). 
Все святые и ангелы 
Господни, молите Бога о 
больном рабе Его (имя). 
Аминь».

Как молиться 
перед операцией
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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С 
плоскостопием в 
наше время стал-
кивается каждый 
второй. Развивает-

ся оно по разным причи-
нам, в числе которых не-
удобная обувь и сидячий 
образ жизни. Несколько 
советов для профилактики 
и облегчения болей, если 
плоскостопие уже есть, 
дала инструктор по ЛФК 
Марина Морис. Она рабо-
тает в 3-м филиале город-
ской поликлиники №218 
на 1-й Напрудной улице.

Рельефный 
коврик

Исправить плоскосто-
пие можно только в дет-
стве, на начальных стади-
ях. Но и взрослым можно 
помочь облегчить симпто-

мы. В первую очередь ор-
топед назначит массажи и 
физиотерапию, а из вспо-
могательных средств мо-
жет назначить ходьбу по 
ортопедическому коврику. 
Он, как пазл, складывает-
ся из рельефных кусочков.

— Нужно ходить по нему 
два-три раза в день минут 
по пятнадцать. Из-за раз-
ного типа неровностей ков-
рика укрепляются мышцы 
стоп, за счёт чего они дер-
жат кости в правильном 
положении, — объясняет 
Марина Морис. — У кол-
леги из детской поликли-
ники был четырёхлетний 
пациент, по совету ортопе-
да в дополнение к терапии 
мама приобрела для него 
такой коврик. Уже через 
несколько месяцев стали 
заметны улучшения. 

Взрослым коврик тоже 
поможет укрепить мыш-
цы стоп и избавиться от 
болей.

В числе проверенных 
средств также гимнасти-
ческие палки, массажные 
мячи, валики. 

— Палкой и валиком 
надо массировать сто-
пы, перекатывая по полу. 
Мяч также надо перека-
тывать, немного пружиня. 
Такие простые упражне-
ния помогают снять уста-
лость ног после насы-
щенного дня, — отметила 
инструктор.

Форму стельки 
определит 
ортопед

Также при плоскосто-
пии помогает ходьба бо-

сиком, поскольку в этот 
момент активизируются 
глубокие мышцы-стаби-
лизаторы.

— Особенно хорошо 
летом ходить босиком по 
камням, траве и песку. 
Если такой возможности 
нет, то хотя бы в носках, — 
отметила Марина Морис.

И всё-таки значитель-
ную часть времени каж-
дый из нас проводит в 
обу ви. Универсальный 
помощник  — специаль-
ные стельки. Выписать 
их должен ортопед, учи-
тывая особенности стопы 

пациента, так как плоско-
стопие бывает продоль-
ным, при котором опу-
скается свод стопы, и по-
перечным, при котором 
у толщается передний 
свод стопы и образовыва-
ется знакомая многим ко-
сточка у основания боль-
шого пальца.

— Для профилактики та-
ких ситуаций стоит ответ-
ственно подходить к выбо-
ру обуви. В первую очередь 
отказаться от слишком уз-
кой обуви, а также от обу-
ви с плоской или сплош-
ной подошвой по типу кед, 
балеток и на танкетке, — 
подчеркнула инструктор. 
— Женщинам, например, 
отлично подойдут туфли 
на широком каблуке вы-
сотой не больше 5 санти-
метров. А вот от шпилек 
лучше отказаться.

Мария 
ГОРБУНОВА

Чаще ходите 
босиком

Инструктор по ЛФК из Лосинки рассказала, 
почему возникает плоскостопие 

и как с ним жить
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Десятиклассница 
из Марьиной рощи 

выиграла 
на Кубке страны 

по капоэйре
1-е место на Кубке Россий-

ской Федерации по бразиль-
скому единоборству капоэйра 
в своей возрастной категории 
завоевала жительница 1-й Ям-
ской улицы Анна Афанасьева. 
Она учится в 10-м классе школы 
Марьина Роща им. В.Ф.Орлова.

По словам Анны, выиграла 
она уверенно, даже не волнова-
лась почти. Хотя шестнадцати-
летняя спортсменка занимается 
капоэйрой всего полтора года. 

— Я вообще спорт люблю: за-
нималась волейболом, танца-
ми, на фигурное катание ходи-
ла, — рассказывает девушка. — 
А потом друзья позвали на ка-
поэйру. Мне понравилось, что 
здесь много акробатики и вы-
ступления проходят под музы-
ку. Сложных элементов много, 
но мне они по силам. Мама шу-
тит, что я с детства на голове 
стоять любила. 

В будущем Аня хочет стать 
спортивным менеджером или 
спортивным журналистом. В сво-
бодное время любит готовить и 
заботиться о своих питомцах: 
коте, кошке, попугае и рыбках. 

Алексей ТУМАНОВ

Анна Афанасьева обожает 
акробатические трюки
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Марина Морис поделилась небольшим 
комплексом упражнений, его можно исполь-
зовать и для профилактики, и для облегче-
ния имеющихся симптомов плос костопия. 
Выполнять ежедневно в течение 15 минут, 
по 5-12 повторений каждого упражнения. 

1 Сидя на стуле, поджимаем и распрямля-
ем пальцы ног. Потом пальцы раздвига-
ем и сжимаем. В конце поднимаем боль-
шой палец вверх, а остальные опускаем 
вниз, и наоборот.

2 Также сидя, поворачиваем стопы по часо-
вой стрелке, потом против неё. После ста-
вим стопы рядом и имитируем ходьбу, под-
нимая только пятки. Далее сдвигаем но-
сочки, а пятки в стороны, и наоборот. 

3 Положите на пол небольшое полотенце. 
Его надо подхватить пальцами ног и за-
тянуть под подошву стоп, затем вытолк-
нуть пальцами обратно. Выполняем сидя, 
не поднимая коленей. 

4 Стоя и сведя стопы, перекатываемся 
с пятки на носок, вставая на цыпочки, 
при этом оставаясь на плюсневых ко-
стях (они находятся за пальцами), и 
обратно перекатываемся на пятку.

5 Ходим на носках, пятках и внешней ча-
сти стопы. Можно добавить ходьбу по 
коврику. Завершаем тренировку отды-
хом: надо на пару минут лечь, разместив 
стопы на подушке или на подлокотнике 
дивана, чтобы они были выше тела. 

Пять простых упражнений на каждый день

СПОРТНеровности 
на ортопедическом 

коврике 
способствуют 

укреплению мышц
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вредит 

не меньше 
шпилек
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К 80-летию со дня 
рож дени я вели-
кого актёра Музей 
кино на ВДНХ под-

готовил выставку «Олег Ян-
ковский. Во сне и наяву», 
которая откроется 5 мар-
та и продлится до 24 июня. 
Экспозиция будет состо-
ять из двух частей. Пер-
вая посвящена детству и 
юности артиста в Сарато-
ве, отношениям в семье, 
началу карьеры в театре, 
вторая — фильмографии. 

Здесь можно будет узнать, 
как Олег Иванович рабо-
тал над образами в кино-
лентах «Щит и меч», «Тот 
самый Мюнхгаузен», «По-
лёты во сне и наяву», «Но-
стальгия», «Анна Карени-
на». На выставке предста-
вят редкие фотографии со 
съёмочных площадок. 

— Отдельно стоит сказать 
про акварельные эскизы 
Натальи Фирсовой к филь-
му «Тот самый Мюнхгау-
зен», на которых гости 

узна ют костюмы любимых 
героев — барона и баронес-
сы в исполнении Инны Чу-
риковой. Также будут пред-
ставлены масштабные, на-
сыщенные деталями эски-
зы декораций будуара и 
кабинета главного героя к 

фильму «Анна Каренина», 
выполненные Александром 
Борисовым. Примеры того, 
как по-разному могут ра-
ботать художники в кино, 
— рассказал «ЗБ» куратор 
выставки Никита Котик.

Один из самых вырази-

тельных экспонатов вы-
ставки — сюртучный ко-
стюм,  который Олег Ян-
ковский носил на съёмках, 
играя роль Алексея Каре-
нина.

В рамках форума «Рос-
сия» вход на выставку бес-
платный (0+). График ра-
боты: вт., ср., чт. с 12.00 до 
21.00;  пт., сб., вс. с 12.00 до 
22.00. Адрес: просп. Мира, 
119, стр. 36. Справки по тел. 
(495) 150-3610.

Гульнара РЕЙНГАРДТ

Музыка весны 
в Бибиреве

7 марта в 17.00 в ДК 
«Смена» (ул. Корней-
чука, 38б) состоится 
концерт «На крыльях 
весны». Для зрителей 
выступят вокалисты, 
музыканты и танце-
вальные коллективы. 
Вход свободный (6+). 
Желательна регистра-
ция на dksmena.ru.

Фестиваль бега 
на Яузе

8 марта в парке 
«Яуза» (Юрловский 
пр., 8) состоится фести-
валь «Красивый забег» 
в честь Международ-
ного женского дня. С 
11.00 начнётся выда-
ча номеров участни-
кам. Детские старты: 
12.10 — на 150 метров, 
12.20 — на 1 километр. 
В 13.10 — забег на 3 ки-
лометра для взрослых. 
Участие бесплатное 
(0+). Регистрация на 
сайте park-yauza.info 
(раздел «Афиша»).

Театральный 
вечер 

на Ярославке

10 марта в 18.00 в 
Московском много-
функциональном куль-
турном центре (Яро-
славское ш., 124) со-
стоится театральный 
вечер студии «Пикко-
ло». Актёры покажут 
этюды-наблюдения за 
людьми, за животны-
ми, музыкальные за-
рисовки. Посещение 
бесплатное (12+). Ре-
гистрация на сайте 
m-c-m-c.ru. 

Ира ЛЬВОВА

АФИША

На ВДНХ откроется выставка к юбилею знаменитого актёра 

Здесь можно будет узнать, 
как шла работа над культовым 

образом Мюнхгаузена

от актрисы Ольги Красько

КУЛЬТСОВЕТ

Любителям театрально-
го искусства рекомендую 
сходить в Театр им. Гого-
ля на спектакль «Игроки. 
Иллюзия» по мотивам пье-
сы этого же писателя. Свою 
постановку режиссёр Антон 
Яковлев назвал инферналь-
ной комедией, в его понима-
нии Гоголь идеально вписы-
вается в жанр фантастиче-
ского реализма. Сюжет про 

карточных шулеров удалось 
уложить в 1 час 50 минут без 
антракта. Две мужские роли 
играют актрисы. Ирина Гри-
нёва бесподобно воплотила 
образ коварного картёжни-
ка Утешительного. А Алёна 
Гончарова — угодливого, всё 
понимающего лакея Алек-
сея. Ну а Александр Семчев 
в роли Глова — это отдель-
ный спектакль в спектакле.

Посмотрите спектакль 
«Игроки. Иллюзия»
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Обаятельный барон в исполнении Олега Ивановича запомнился миллионам зрителей
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Тот самый Янковский

Эскиз костюма баронессы выполнила художница Наталья Фирсова
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На Стандартной мастерят модели ракет и самолётов
Клуб технического модели-

рования и творчества «Пионер» 
спортивно-досугового центра 
«Кентавр» на Стандартной ули-
це ждёт новых воспитанников. 
Здесь дети от шести лет и старше 
создают модели ракет, самолётов 
и катеров. Занятия бесплатные и 
проходят по выходным. 

—  Я учу ребят создавать мо-
дели из подручных материалов, 
а не только собирать готовые по-
купные наборы, — говорит ру-
ководитель студии Николай Ев-
сюков. — Недавно, например, 
сделали макеты ракет «Юпи-
тер-3» и «Юпитер-4». Корпус — 
из ПВХ-трубы. Стабилизаторы 
вырезали из фанеры и отшли-

фовали до нужной толщины. А 
головной обтекатель распеча-
тали на 3D-принтере. Запускать 
такие ракеты можно многократ-

но. Делаем это на улице в хоро-
шую погоду, иногда даже выез-
жаем с детьми и их родителями 
за город. Ракеты запускаем на 

специальных зонтиках, а само-
лёты могут планировать. 

По словам педагога, важно, 
что дети учатся мыслить и изо-
бретать. 

— Например, если нужен фю-
зеляж, дети размышляют, какой 
подобрать материал, чтобы де-
таль могла выполнять свою функ-
цию — подниматься и опускать-
ся. Порой пригождаются обыч-
ный скотч и ленты для упаков-
ки цветов. 

Записаться в кружок «Пионер» 
можно, позвонив в филиал «ЭПИ-
Алтуфьево» по тел. (499) 901-
4030.  Адрес: Стандартная ул., 
23, корп. 1. Сайт: gbukentavr.ru.

Ира ЛЬВОВА
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В клубе ждут ребят от шести лет
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В 
новом  историче-
ском детективном 
сериале «Страх над 
Невой» А н д рей 

Фролов исполнил одну из 
главных ролей — капитана  
милиции  Фёдорова. Ак-
тёр живёт в нашем округе. 
О своём творческом пути и 
о том, почему решил посе-
литься в Свиблове, он рас-
сказал «ЗБ».

Детектив 
шестидесятых

— Андрей, вы сыграли 
капитана милиции, кото-
рый ведёт поиски манья-
ка. А вам вообще интерес-
ны детективы, истории 
про расследования?

— Конечно.  Любая рабо-
та в кино интересна. Про-
фессия артиста тем и хо-
роша, что ты можешь по-
пробовать побывать хоть 
космонавтом, хоть опе-
рат и вн и ком, можеш ь 
окунуться, например, в 
1967 год. До того как начать 
работу над сериалом «Страх 
над Невой», режиссёр по-
звонил со словами: «Ан-
дрюх, смотри больше хро-
ники  того  времени: как 
они одеваются, как ходят, 
как разговаривают. Пото-
му что это не те люди, ко-
торые живут сейчас или в 
1990-х, там всё своё». И мы 
очень тщательно подходи-
ли к этому моменту.

— Действительно 
смотрели хронику того 
времени?

— Да, и  хронику, и филь-
мы 1960-х. Обратил внима-

ние, насколько люди в то 
время были тактильные. Не  
стеснялись обниматься или 
даже поцеловать друг друга  
в щёку. Это было нормой. 
Мы добавили эти штрихи 
в поведение героев во вре-
мя съёмок.

Сосед 
«из телевизора»
— Вы давно живёте в 

районе Свиблово?
— С 2019 года. Всё полу-

чилось случайно. Мы с же-
ной жили в Пушкине и ре-
шили, что пора перебирать-
ся в Москву. Стали монито-
рить  рынок  недвижимости. 
Однажды, проезжая по рай-
ону, я увидел стройку на ме-
сте, где когда-то, в начале 
2000-х, стоял стекольный 
завод. Этот завод я хоро-
шо помнил со времён учё-
бы во ВГИКе. Я задумал-
ся об этом, потом обратил 
внимание, что рядом Бота-
нический сад, «Сад будуще-
го», метро, МЦК — в общем, 
много  всего  полезного. Мы 
с женой уже ждали второго 
ребёнка и подумали: «Поче-
му бы и нет, наверное, тут и 
надо бросать якоря».

— Не пожалели?
— Нет. Место замечатель-

ное. Лучше района, мне 
кажется, и быть не может, 
особенно для тех, у кого 
есть маленькие дети. Мы 
регулярно гуляем в Бота-
ническом саду. Нравится, 
что транспорт отлично раз-
вит. Дочка  ездит  на  авто-
бусе на ВДНХ занимать ся 
балетом,   очень    удобно.

— Вы известный артист. 
Cоседи узнают?

— «Известный» — это 
громко сказано. Кто смо-
трит  телевизор, конечно, 
узнают. Но  сейчас  люди 
всё  меньше смотрят теле-
визор и всё больше зани-
маются своими проблема-
ми — работа, семья… Но в 
общедомовом чате всегда 
кто-нибудь предупрежда-
ет: «Выходит фильм с на-
шим соседом, смотрите!»

Спектакль 
о мужской
дружбе 

— Читала, что вы играете 
одну из главных ролей в на-
шумевшей комедии Ladies’ 
Night в театре «Ателье». О 
чём этот спектакль?

— О мужской дружбе. Ге-
рои истории работают на 
металлургическом заводе, 
но он закрывается, и они 
оказываются в беспросвет-
ной ситуации. И вот, насту-
пив на свои мужские ам-
биции, друзья идут на не-
ожиданный шаг: становят-
ся стриптизёрами, чтобы 
заработать деньги для сво-
их семей.

— Спектакли идут с 
аншлагом. В чём секрет 
успеха?

— Отзывы на наш спек-
такль  разные. Кому-то нра-
вится, кому-то нет. Мне за-
помнилось, как однажды во 
время гастролей за кулисы 
зашёл серьёзный мужчина, 
чтобы поблагодарить нас. 
«Мужики, знаете, что са-
мое интересное? Мы сиде-
ли, и нам захотелось к вам 
туда, на сцену», — говорит. 
Я удивился: «Ну как же так? 
Это же стриптиз». А он в 
ответ: «Да дело не в стрип-
тизе. Дело в этом желании  
что-то делать, стремиться, 
не бояться».

Путешествуют 
всей семьёй

— Вы с женой позна-
комились, когда учились 
во ВГИКе. Сколько лет  
вместе?

— Мы с Инной учились 
вместе на одном курсе и 
знакомы уже 24 года. Мож-
но сказать, знаем друг друга 
досконально. У нас одина-
ковые интересы, нам нра-
вится практически одно и 
то же, и это очень сближает.

— Как проводите сво-
бодное время?

— У нас двое детей — Ма-
рия и Мирон, и мы очень 
любим путешествовать 
всей семьёй. Можем сесть 
в машину и отправиться в 
какой-нибудь город: в Ко-
строму, в резиденцию Сне-
гурочки, либо в какой-ни-
будь далёкий маленький 
отель в лесу. Общаться без 

Андрей Фролов: 
Всерьёз намеревался стать лётчиком

Актёр рассказал, как выбирал профессию и почему ему нравится жить в Свиблове

В новом 
историческом 

сериале 
сыграл 
капитана 
милиции

В Бабушкинском ищут пропавшего слепого кота
Житель дома 12 на 

Изу мрудной улице вер-
нулся домой с работы 
и обнаружил пропажу 
двух котов — Макса и 
Муассы. Хозяин пола-
гает, что это могло про-
изойти из-за невнима-
тельности родственни-
ка, который в это время 
был в квартире. Макса 
удалось вскоре найти, а 
второго питомца ищут 
до сих пор. 

— Муассу я подобрал 
на улице котёнком, и 
он жил у меня четыре 
года. Кот слепой: поч-

ти не ориентируется в 
пространстве и нуж-
дается в медпомощи. Я 
буду очень рад его воз-
вращению и отблагода-
рю того, кто вернёт мне 
любимца, — рассказал 
«ЗБ» Дмитрий.

К поискам подключи-
ли волонтёров, пока всё 
безрезультатно, но Дми-
трий не теряет надежды. 
Если вы знаете что-то о 
местонахождении жи-
вотного или готовы по-
мочь в поисках, звоните 
по тел. 8-916-218-8662.

Светлана РАВЕНСКАЯ Хозяин подобрал его на улице ещё котёнком
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Ваш «Звёздный бульвар» (499) 647-6831
с 10.00 до 17.30 с понедельника по пятницу

ZB@ZBULVAR.RU, CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? Звоните, пишите!
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всяких этих гаджетов, гу-
лять, пить чай… Я люблю 
спорт, так что мы частенько 
ходим на каток, благо у нас 
в районе Свиблово с этим 
всё хорошо и бесплатные 
катки практически в каж-
дом дворе. Правда, к сожа-
лению, свободного времени 
не так много. Первое, что 
у меня спрашивают дети, 
когда я захожу домой: «На-
долго? Дня на два?»

Самолёты любил 
с детства

— Правда, что изна-
чально вы не планировали 
быть актёром?

— Когда в 1991-м прои-
зошёл развал страны, отец 
мне сказал: «Андрюх, надо 
приобретать хорошую про-
фессию». У нас в Калуге 
располагалось Калужское 

авиационно-техническое 
училище. Решили, что 
пойду учиться на лётчика. 
Авиация мне нравилась 
всегда, ведь я вырос в се-
мье военного. Мы посто-
янно жили в гарнизонах, 
так что самолёты и верто-
лёты были  неотъемлемой 
частью детства. Но стать 
лётчиком  было не сужде-
но: военно-лётная комис-
сия забраковала мою кан-
дидатуру из-за родимо-

го пятна на пояснице. Я 
остался в военном учили-
ще, окончил его по специ-
альности «техник-механик 
самолётного и вертолётно-
го двигателя», но к концу 
1990-х работы по специаль-
ности найти не смог.

— А как возникла идея 
поступить во ВГИК?

— Два года я работал лич-
ным водителем президента 
банка в Калуге. И однажды  
вспомнил о детской меч-
те «попасть в телевизор». 
Правда, я ничего не знал о 
театральных институтах. 
Так что просто приехал в 
Москву, вышел на Киев-
ском вокзале, открыл те-
лефонный справочник, на-
шёл там ВГИК, позвонил и 
спросил, что нужно для по-
ступления… С первого раза 
поступил на бюджет и на-
чал учиться.

— Сниматься начали, 
будучи студентом?

— Да, на 3-м курсе. Пом-
ню, как стою на четвёртом 
этаже в фойе в лосинах, и 
кто-то из ректората бежит: 
«Фролов! Фролов! Иди 
сюда!» Я спрашиваю: «Что 
случилось?» — «Там Мас-
ленников тебя ждёт». Я го-
ворю: «Сейчас приду, только 
переоденусь». — «Какое пе-
реодевание? Беги срочно!» Я 
— в ректорат. Захожу, вижу 
знаменитого Игоря Маслен-
никова. Он смотрит на меня 
и говорит: «Так, ну хорошо. 
На мотоцикле ездишь?» От-
вечаю: «Да». Он кивнул. Так 
я попал в его фильм «Ти-
мур и его коммандос» — 
современную  интерпрета-
цию книги Гайдара. Это был 
2003 год. И с тех пор я в про-
фессии, чему очень рад.

Беседовала Елена ХАРО

С детьми 
часто гуляем 
в Ботсаду 
и ходим 

на дворовые 
катки

Сцена из комедии Ladies’ Night в театре «Ателье»
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«Звёздный бульвар» можно читать 
и в Телеграме по ссылке t.me/zb_svao.

Здесь публикуются самые яркие статьи газеты, 
оперативные новости, любопытные истории из жизни 

районов СВАО, опросы.

«ЗБ» В ТЕЛЕГРАМЕ

Школьница из Свиблова стала звездой 
«Ералаша»

Ученица школы «Свиблово» Маруся Ильина снялась в 
сюжете «Что случилось?» киножурнала «Ералаш». Прав-
да, съёмки состоялись ещё в 2019 году, но только сейчас 
серия вышла в эфир. «Интересное совпадение — снимали 
в школе, которую окончила моя мама. Теперь это один из 
корпусов ГБОУ «Школа «Свиблово», — рассказала Маруся.

В Останкинский прилетел редкий дятел 
Жители округа заметили в Останкинском парке бело-

спинного дятла. Этот вид занесён в Красную книгу Мо-
сквы. Он крупнее, чем пёстрый дятел, а на крыльях у него 
белый узор. В рацион этой птицы входят насекомые-вре-
дители, поэтому его часто называют санитаром леса.

Юный силач из Бибирева поднял гирю 
425 раз

Двенадцатилетний спортсмен из клуба «Довмонт» 
Егор Турчанов за 20 минут поднял 6-килограммовую 
гирю 425 раз. Это достижение позволило спортсмену 
из Бибирева выиграть 2-й Сретенский епархиальный 
турнир. В спорткомплексе храма Собора Московских 
святых в Бибиреве состязались более 45 спортсменов 
в возрасте от 12 до 65 лет.

В гости к школьникам приехала 
олимпийская чемпионка

Звезда волейбола олимпийская чемпионка Екатерина 
Гамова побывала в школе №1415 в Останкинском райо-
не. Она провела для ребят тренировку, стала судьёй на 
матче юных волейболистов, а ещё во время неформаль-
ной беседы рассказала о себе, о спорте, о секретах успе-
ха. В финале встречи чемпионка раздала автографы и 
сфотографировалась на память со всеми желающими.

На ВДНХ устроили чемпионат 
по робототехнике

13 команд, в которые входят в общей сложности бо-
лее 120 школьников и студентов колледжей Москвы, 
Московской области, Оренбурга и Санкт-Петербурга, уча-
ствуют в чемпионате по робототехнике, организованном 
в «Технограде» на ВДНХ. Участники демонстрируют зна-
ния и умения в программировании, а также устраивают 
состязания роботов на игровом поле. Победители и при-
зёры будут внесены в реестр «Таланты России» и смогут 
получить дополнительные баллы к ЕГЭ.

Дмитрий ДОЙНИКОВ
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Недавно отмечался Междуна-
родный день шаурмы. Шеф-
повар с 45-летним стажем с 
Малахитовой улицы Алек-

сандр Цыганов рассказал о разновид-
ностях этого блюда в разных странах 
и поделился своим фирменным ре-
цептом.

Соус обязателен
Александр впервые попробовал ша-

урму только 10 лет назад в ресторане 
своего друга. 

— В уличных торговых точках по-
купать не решался, а вот в кафе дру-
га я мог наблюдать за приготовлени-
ем. Был приятно удивлён вкусом, так 
что теперь готовлю шаурму дома. Моё 
блюдо открытое, его можно есть, ис-
пользуя вилку и нож. Кладу в лепёш-
ку-тортилью куриное бедро, овощи и 
заправляю жгуче-пряным соусом ким-
чи, — рассказал Александр. 

Он вообще считает соус одним из 
важнейших компонентов любого яства. 
Как-то раз в Турции зашёл в кафе, но 
в заказанном блюде соус показался 
ему очень жирным и перебивал вкус 
остальных ингредиентов. И Александр 
предложил иностранным коллегам 
свой рецепт: взял оливковое масло, 
добавил соевый соус, мёд, каплю та-
баско и сушёные травы. Повара-тур-
ки внимательно наблюдали за приго-
товлением. От соуса они были в вос-
торге и обещали использовать в сво-
их угощениях.

Греческий аналог
— То, что москвичи называют шаур-

мой, а питерцы — шавермой, на самом 
деле национальное турецкое блюдо до-
нер-кебаб, — рассказывает Александр 
Цыганов. — На родине мясо для него 
готовят, как и у нас, на вертикальном 
гриле, но соус там другой — на основе 
натурального несладкого йогурта с су-
шёными травами и очень острым пер-
цем. В Греции есть свой аналог — гирос: 
в открытую лепёшку, помимо мяса или 
курицы и помидоров, кладут картофель 
фри, оливки и заправляют йогуртом.

Кстати, греки утверждают, что заво-
рачивать жареное мясо в лепёшку при-
думал сам Александр Македонский. 

— Не думаю, что древнегреческие во-
ины ели гирос верхом на коне. Сегодня 
шаурма считается фастфудом, и люди 
часто заходят с ней в метро, в автобусы. 
Но я крайне не рекомендую есть на бегу. 
В таких условиях сложно определить ка-
чество и свежесть продукта.

Тем не менее, если вы решите купить 
шаурму на улице, повар советует обра-
тить внимание на количество покупа-
телей у торговой точки: если их мно-
го, то шаурма здесь не залёживается. А 
внутри павильона должны быть созда-
ны санитарные условия: раковина, чи-
стые инструменты и поверхности, где 
идёт приготовление, повар  должен ра-
ботать в перчатках.

Виктория КАЙТУКОВА

Шеф-повар из Ростокина рассказал, 
как готовят блюдо в разных странах

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы 
каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содер-
жали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один 
раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с учё-
том уже вписанных цифр. В сложных случаях можно карандашом 
вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 16

СУДОКУ 

Сытный 
донер-кебаб 

очень популярен
в Турции

ДАЧНЫЙ СОВЕТ

Замочите семена перцев и баклажанов перед посадкой 
Начало весны — самое 

время сеять семена перцев 
и баклажанов для будущей 
рассады. Опытный садовод 
жительница Северного Мед-
ведкова Александра Турыги-
на дала несколько советов.

— Поскольку семена этих 
культур всходят не очень хо-
рошо, особенно если были 
пересушены, рекомендуется 
их предварительно замочить 
часов на двенадцать, — рас-
сказывает садовод. — Вместо 

воды можно использовать 
раствор микроэлементов или 
удобрений, например «Гумат 
+ 7 микроэлементов». Хоро-
ши минеральные комплексы 
с медью: она активирует фер-
менты, повышающие устой-
чивость растений к заболева-
ниям. Можно также исполь-
зовать 0,5-процентный рас-
твор калиевой и магниевой 
селитры. Кстати, эти элемен-
ты содержатся в древесной 
золе. Раствор готовим так: 

чайную ложку золы разво-
дим в стакане воды, лучше 
дистиллированной. Среди 
других народных средств — 
сок алоэ, разведённый в воде 
в пропорции 1:1. 

Перед посадкой в почву се-
мена рекомендуется прорас-
тить. Для этого в пластиковом 
контейнере уложить, напри-
мер, кусок влажного бумаж-
ного полотенца и на нём с ин-
тервалом около сантимет ра 
разложить семена. Накрыть 

таким же влажным кусоч-
ком полотенца и поставить 
в тёплое место. Оптималь-
ная температура — 26-28 гра-
дусов. Прорастают семена 
обычно через одну-две не-
дели. Перед посадкой в почву 
лучше дождаться выхода не 
только корешков, но и семя-
дольных листиков. При этом 
важно помнить, что избыточ-
ной влагой можно спровоци-
ровать гнилостные процессы.

Ирина КОЛПАКОВА

Из
 л
ич

но
го

 а
рх

ив
а

Их тирамису 
покорил жюри

Ученицы 4-го клас-
са школы №1220 на Аргу-
новской улице и подруж-
ки Алёна Гринёва и Еванге-
лина Корнева победили на 
ежегодном городском чем-
пионате профессионально-
го мастерства «Мастерята». 
Соревнование проводится 
среди учеников 1-8-х клас-
сов по разным компетен-
циям. Наши девчонки ста-
ли лучшими в «Поварском 
деле».

— Мы приготовили не-
мецкий салат из отварного 
картофеля с луком, марино-
ванными грибами, огурчи-
ками и красным болгарским 

перцем. Это блюдо идеаль-
но подойдёт в качестве гар-
нира к мясу, — рассказа-
ла Алёна.

Также поварятам надо 
было сделать лимонад. Они 
приготовили классический 
напиток из лимона, но со 
своей фишкой: добавили 
ягоды красной смороди-
ны. А заключительным ак-
кордом кулинарной битвы 
стал знаменитый итальян-
ский десерт тирамису. Он 
и у опытных-то кондите-
ров не всегда получается.

— С тирамису пришлось 
попотеть, — улыбается Алё-
на. — Не один стакан чёрно-
го кофе и не одну пачку би-
сквитного печенья перевели, 
пока не научились пропиты-
вать основу десерта так, что-
бы она не была суховатой, 
при этом не слишком раз-

мокала. Выяснили, что 
окунать печенье в кофе 
нужно на три-пять се-
кунд, не больше!

Любовь к готовке у 
девчат с малых лет: по-
могали мамам на кух-
не и увлеклись. В шко-
ле подружки обожают 
математику, литера-
туру и окружающий 
мир. Алёна занима-
ется танцами, рисова-
нием, актёрским ма-
стерством. Евангели-
на рисует и ходит на 

тхэквондо.
Оксана 

МАСТЮГИНА

Евангелина и Алёна победили 
на городском чемпионате 

профессионального мастерства

Александр Цыганов 
любит и классические, 
и оригинальные рецепты

Шаурму придумал 
Александр 

Македонский?

РЕЦЕПТ

Если хотите удивить семью или дру-
зей оригинальным блюдом, попробуйте 
сделать шаурму с креветками и анана-
сом. По мнению Александра Цыганова, 
она может стать украшением празднич-
ного стола. 

— Сваренные очищенные креветки 
минуту поджариваем на сковородке. 
Берём тортилью или лаваш, смазыва-

ем майонезом и кетчупом, добавляем 
немного соуса кимчи, натираем сверху 
15 граммов сыра, в лепёшку кладём по 
два-три ломтика свежего огурца и по-
мидора, лист салата «айсберг», 20 грам-
мов свежих ананасов и столько же кре-
веток. Заворачиваем лепёшку и обжари-
ваем на сухой сковороде с двух сторон 
по две минуты, — рекомендовал повар.

Праздничная шаурма с креветками
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ОНИ НАШЛИ ХОЗЯИНА

В каждом номере «ЗБ» 
в рубрике «Они ищут хо-
зяина» мы рассказыва-
ем о питомцах муници-
пальных приютов наше-
го округа. И многие чи-
татели уже нашли себе 
верных друзей. 

Так, житель района 
Бибирево, пенсионер, а 
в прошлом машинист 
электропоездов Виктор, 
взял из приюта «Крас-
ная сосна» собаку по 
кличке Медисон. 

— Увидел объявле-
ние в «Звёздном буль-
варе», сразу мне эта со-
бака чем-то понрави-
лась, — рассказывает 
Виктор. — Созвонился 
с волонтёрами и узнал, 
что Медисон много на-
терпелась: об этом гово-
рили последствия травм, 
в том числе сломанный 
хвост. Очень было её 
жалко.

Когда-то Виктор за-
нимался охотой, и у него 
в разное время жили че-
тыре спаниеля. Так что 
он разбирался в соба-
чьей психологии и взял-
ся за реабилитацию Ме-
дисон, хотя собаке было 
уже около пяти лет. 

— Сначала она была 
совершенно дикой, — 
продолжает Виктор. 

— Ела всё подряд, как 
комбайн, — явно когда-
то голодала. Прошло 
полгода, прежде чем 
она стала полностью 
нам доверять. К новой 
обстановке тоже при-
выкла, в нашем районе 
хорошие условия: много 
зелени, площадки для 
выгула. Но вот с други-
ми собаками она поч-
ти не общается, боит ся 
их. 

Медисон не может 
вилять хвостом, но её 
взгляд в полной мере 
выражает любовь и пре-
данность новой семье. 

Галина ПОГОДИНА

 Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30. 
Сайт: priut-ks.ru.

 Приют «Дубовая роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25. 
Сайт: priyut-ostankino.ru.

 Приют «Искра»: ул. Искры, 
23а. Сайт: priutiskra.ru

В начале весны многие отмечают упадок 
сил: сказывается недостаток солнечного све-
та в зимние месяцы и питательных веществ, 
которые в тёплое время года организм полу-
чает из свежих фруктов и овощей. Мы спро-
сили читателей, предпринимают ли они что-
то для профилактики этого состояния, кото-
рое часто называют авитаминозом. 

Участие в опросах на сайте «ЗБ» и в нашем 
телеграм-канале приняли более 180 человек. 
Большинство из них, а именно 62%, сообщи-

ли, что иногда принимают витамины в каче-
стве пищевой добавки, если чувствуют в этом 
необходимость. Немало и тех, кто, к счастью, 
никогда не страдал от авитаминоза, поэтому 
и в профилактике нужды не видит. Так отве-
тили 21% респондентов. А ещё 17% участни-
ков опроса отметили, что следят за тем, что-
бы рацион был сбалансированным и в нём 
всегда хватало витаминов и микроэлемен-
тов — круглый год. 

Иван ПЕТРОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ

Жительница района Марфино пожаловалась на обслуживание в отделении почты 
на Ботанической улице. По её словам, там часто образуются очереди 

и сотрудники ведут себя неприветливо. 

Наш следующий вопрос: 

А вы довольны своим почтовым отделением?

Большинство читателей следят 
за балансом витаминов в рационе 

Читайте «Звёздный бульвар» 
и в Телеграме!

Новости Северо-Восточного округа можно читать в мессенджере 
Телеграм. Здесь пуб ликуются статьи из свежего номера газеты и заметки, 
только что написанные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая и хозяйственная жизнь Москвы и округа, 
интервью с интересными людьми, криминальная хроника, афиша. 

Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.

  Вполне. Сотрудники вежливые, и очередей почти не бывает.
  В целом да, но иногда посетителей принимают дольше обычного.
  Нет, хотелось бы повысить качество обслуживания.
  Я вообще не хожу на почту.

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» zbulvar.ru в разделе «Опрос» 
и в телеграм-канале t.me/zb_svao

Медисон обрела 
новый дом в Бибиреве

Виктору удалось завоевать доверие 
настрадавшейся в прошлом собаки
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Рассматривает альбом с 
фотографиями. На одной ви-
дит молодую красивую жен-
щину и спрашивает:

— Мама, а это кто?
— Это твоя бабушка.
— Таких бабушек не бывает!
 
— Марьяна, кем ты будешь, 

когда вырастешь?
— Принцессой.

— А что принцессы делают?
— Принцев ждут.

Видит огромные сугробы 
и выдаёт:

— Смотрите — вся улица 
мороженым покрыта!

 
Идёт с бабушкой из дет-

ского сада и поёт песни.
— И где тебя только такую 

взяли? — говорит бабушка 
шутливо.

— В Интернете, конечно. У 
нас всё из Интернета.

Размахивает «волшебной 
палочкой» и говорит:

— Мам, сейчас ты станешь 
самой красивой.

— Такой же, как ты?
— Моя палочка не настоль-

ко волшебная…

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: zb@zbulvar.ru

По горизонтали: Постамент. 
Лев. Напарник. Эстамп. Хорист. 
Оговорка. Тумак. Насест. Уклон. 
Пир. Кляуза. Рами. Нюни. Ерик. 
Ранец. Лазарет.

По вертикали: Архитектор. 
Римлянин. Кузнец. Монисто. 
Каюр. Нил. Экономика. Транс. 
Ван. Трос. Лунка. Репа. Максим. 
Выкуп. Атрибут.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Школьница Маша из 
района Марфино присла-
ла на фотоконкурс сни-
мок, сделанный во вре-
мя экскурсии во Влади-
мире. 

«В историческом цен-
тре города много не-
обычных скульптур, — 
пишет Мария. — Напри-
мер, рядом с блошиным 
рынком можно увидеть 
фигуру озорного маль-
чика. А неподалёку уста-
новлена тумба для афиш 
в историческом стиле, 
из-за которой выгляды-
вает бронзовый мужчи-
на в шляпе. Сразу можно 
и не догадаться, но это, 
оказывается, сыщик — 
он словно следит за па-
реньком, чтобы тот не 
учинил какую-нибудь ша-
лость. Так что компози-
ция вдвойне интересная, 
жаль только, обе фигу-
ры сложно снять одним 
кад ром».

А ещё Маша замети-
ла, что на тумбе, поми-
мо исторической афи-
ши, есть и витрина для 
сегодняшних анонсов — 
вот такое оригинальное 
переплетение эпох. 

Ксения ФИРСОВА

ФОТОКОНКУРС «ПУТЕШЕСТВИЕ ПО ГОРОДУ»

«Вся улица мороженым 
покрыта» 

Марьяна, от 3 до 5 лет 

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

За кем следит сыщик 
во Владимире?
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Дорогие читатели! «Звёздный бульвар» проводит фотоконкурс «Путешествие по горо-
ду». Присылайте снимки, где вы запечатлены на фоне культурных достопримечательно-
стей Москвы и других регионов России. Это могут быть необычные здания, оригинальные 
памятники, фонтаны, поразившие вас экспонаты музея… Фото сопроводите небольшим 
рассказом о себе, о том, где сделан кадр и чем примечательно это место. 

Фотографии должны быть хорошего качества, не менее 1 Мб. Присылайте их вместе со 
своими историями на эл. почту zb@zbulvar.ru. В письме укажите, пожалуйста, ваш номер 
телефона для связи.

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! Тел. единого 

контакт-центра редакции 

(499) 647-6828
с 10.00 до 17.30, пн. — пт.
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